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Más de diez van por  
la candidatura a la  
alcaldía de Poza Rica
Son más de 10 los exservidores públicos que  
se inscribieron ante la Comisión Nacional de  
Elecciones de Morena como aspirantes a la  
candidatura por la alcaldía de Poza Rica.  
Desde exsíndicos, extesoreros, exsecretarios de 
estado, actuales regidores, doctores, empresarios 
e incluso diputados locales, se encuentran en la 
lista de aspirantes.

La contadora pública, María Soledad Rivera  
Correa, extesorera municipal, realizó su registro 
 para participar en el proceso interno de  
designación de candidaturas; su nombre resuena 
como el favorito para abanderar el proyecto  
político de Morena en esta ciudad, pues su  
perfil cuenta con las características necesarias 
para guiar a la ciudad al desarrollo verdadero. P.2A

Persecución y  
enfrentamiento 
en Poza Rica

Devastadores incendios 
en Los Ángeles 

Anuncian programa nacional 
de Vivienda para el Bienestar

Rocío Nahle impulsa 
certificación ganadera

León está interesado en 
fichar a James Rodríguez 

Las negociaciones entre el Club León y el futbolista colombiano de 33 años 
de edad James Rodríguez están en un punto álgido.

Rodríguez, quién es seleccionado por Colombia, ha participado en equipos 
como el Porto de Portugal), el Mónaco de Francia y el Real Madrid de la liga  
española. Su último equipo fue el Rayo Vallecano también de la liga en España.

Desde el país ibérico una fuente cercana a la negociación ha confirmado,  
no solamente el interés, sino que además las pláticas van por buen camino. P.1M

Los devastadores incendios que siguen  
propagándose este miércoles en Los Ángeles  
(California, EE.UU.) podrían dejar pérdidas  
económicas de entre 52 mil y 57 mil millones de  
dólares, según un análisis de la empresa de  
información meteorológica AccuWeather. P.4B

Como parte del Programa Nacional de Vivienda  
para el Bienestar, la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum, anunció que en febrero iniciará la  
construcción de vivienda de interés social por par-
te de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi).  
P.6B

La gobernadora dio seguimiento a las acciones  
emprendidas en los rastros y casetas de inspección 
zoosanitaria, con el objetivo de que los 47 municipios 
del sur, actualmente catalogados como Zona B,  
avancen a Zona A. P.8A

La tarde de este miércoles, alrededor  
de las 17:30 horas, una serie de fuertes 
detonaciones de arma de fuego  
generaron pánico entre los habitantes 
de las colonias La Ceiba y Los Sauces, lo 
que dio lugar a un amplio despliegue de 
seguridad en la zona. P.1NR
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Son más de 10 los aspirantes a obtener la candidatura a la alcaldía de Poza Rica por Morena.

Van por la alcaldía 
de Poza Rica

Poza Rica dentro de los primeros lugares 
en acopio de árboles de Navidad

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Poza Rica se posiciona como 
un líder en la recolección 
de pinos navideños en 

Veracruz, destacando en el ámbito 
nacional por su compromiso con el 
reciclaje. La campaña Eco Navidad 
2025 comenzará el 10 de enero y 
concluirá el 28 de febrero de 2025, 
con el objetivo de recolectar más de 
12 mil árboles naturales. 

En esta ciudad serán 18 los 
puntos de recolección abarcarán 
diversas zonas, los parques 
Cuauhtémoc, Fundadores, M. 
López Mora, Ignacio de la Llave, 
Furberos, Fraccionamiento Los 
Laureles y Petromex; el campo de 
fútbol Gaviotas y Juan López Gasca; 
así como la Agencia Corona en la 
colonia Reforma, el Mercado 27 
de Septiembre, la Parcela 14 en la 
Avenida 20 de Noviembre, la Plaza 
Cívica 18 de Marzo, el Gimnasio 
Municipal, Fraccionamiento El 
Vergel, frente a INFRA en la colonia 
División de Oriente, y Pozo 90 de la 

colonia Francisco I. Madero.
La Secretaría de Medio 

Ambiente (Sedema) ha establecido 
187 centros en 86 municipios para 
facilitar la participación ciudadana. 
Este año, se espera superar las 
cifras de años anteriores, donde se 
recolectaron 9,163 árboles en 2022 
y 11,913 en 2024.

La campaña no solo se enfoca 
en la recolección, sino también en 
el aprovechamiento de los árboles 
para la producción de composta y 
abono orgánico. Esto contribuirá 
al enriquecimiento de parques y 
jardines en el estado, promoviendo 
así un entorno más saludable y 
sostenible. La Sedema resalta que 
el éxito de Eco Navidad radica en el 
compromiso colectivo para evitar 
la contaminación.

Luz Mariela Zaleta Mendoza, 
titular de Sedema, enfatiza la 
importancia del reciclaje para 
proteger el medio ambiente. La 
campaña busca crear conciencia 
sobre la sustentabilidad y la 
responsabilidad ambiental entre 
los ciudadanos.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Son más de 10 los 
exservidores públicos 
que se inscribieron ante 

la Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena como 
aspirantes a la candidatura 
por la alcaldía de Poza 
Rica. Desde exsíndicos, 
extesoreros, exsecretarios 
de estado, actuales regidores, 
doctores, empresarios e 
incluso diputados locales, 
se encuentran en la lista de 
aspirantes.

La contadora pública, 
María Soledad Rivera Correa, 
extesorera municipal, realizó 
su registro para participar 
en el proceso interno de 
designación de candidaturas; 
su nombre resuena como el 
favorito para abanderar el 
proyecto político de Morena 
en esta ciudad, pues su perfil 
cuenta con las características 
necesarias para guiar a 
la ciudad al desarrollo 
verdadero.

Quien también se 
inscribió en el proceso fue 
la exsíndica, Carmelita 
Carballo, una mujer con 
amplia experiencia en la 
administración, militante del 
partido Morena desde hace 
muchos años, y que cuenta 
no solo con el respaldo de la 
militancia sino también de la 
ciudadanía, quien ve en ella a 
una buena representante de 
la cuarta transformación. 

El extitular de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación, José 
Luis Lima Franco, también 
hizo pública su inscripción al 
proceso interno de Morena, 
destacando su trayectoria 
en la administración 
pública y la visión de 
reestructuración de la ciudad 
y el aprovechamiento de los 
recursos públicos.

En la lista también se 

registró el exdelegado de 
Programas Sociales de la 
Secretaría del Bienestar, 
Emilio Olvera Andrade, 
quien recientemente hizo 
pública su inscripción al 
proceso y reiteró que tiene 
la esperanza de ser el elegido 
por Morena para participar 
como candidato a la alcaldía. 

Junto a él también se 
registró por Morena, PT 
y PVEM, Miguel Guerra, 
mejor conocido como "El 
Doctor Miguel Guerra", 
un joven profesional de la 
salud que, asegura, cuenta 
con los conocimientos y la 
preparación necesarios para 
guiar a Poza Rica hacia el 
futuro que se merece. 

El empresario Fernando 
Remes Tostado se registró 
de igual manera ante la 
Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena; otra 
carta fuerte para el municipio, 
ya que cuenta con experiencia 
en administración, atracción 
de inversiones y generación 
de empleo que beneficiarán 
económicamente a la ciudad. 

Pero además se 
registraron: la actual síndica 

Lizeth Guerra Méndez, 
la diputada local Adanely 
Rodríguez; Eduardo Girón 
González, actual Secretario 
del Ayuntamiento; la 
regidora Damiana Leticia 
Dimede Almora, además 
de colaboradores del 
Ayuntamiento como Ramón 
Rosas Caro, e incluso el 
eterno candidato de todas las 
contiendas, Miguel Ángel 
López Cobos, concluyendo 

con el Dr. Antonio Procopio 
Ramírez Trejo y Noé Pérez 
Hernández. 

Trascendió también 
el registro de personajes 
como: Lucía Peña, quien 
actualmente se desempeña 
como titular de la Oficialía 
del Registro Civil, la regidora 
Rosa Alegría Castillo 
Olmedo, e incluso el regidor 
Daniel de Jesús Yañez 
Hernández, aunque estos 

últimos no han corroborado 
su inscripción ni han hecho 
públicas sus intenciones. 

Este miércoles 8 de 
enero finaliza el proceso de 
inscripción; las precampañas 
durarán del 2 al 21 de febrero, 
 y la recepción de 
postulaciones de 
candidaturas a ediles será 
del 16 de marzo al 2 de abril, 
cerrando con las campañas, 
del 29 de abril al 28 de mayo.
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Saldo blanco en 
Operativo Guadalupe-

Reyes 2024 en Poza Rica

Gran respuesta 
ciudadana al programa de 
descuentos en panteones 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Gracias a la 
coordinación entre 
los tres niveles de 

Gobierno, el Operativo 
Guadalupe-Reyes 2024 
concluyó con saldo blanco 
en la ciudad, destacando la 
respuesta eficaz y oportuna 
ante los incidentes menores 
registrados. Este logro 
reafirma el compromiso de 
las autoridades coordinadas 
por el Ayuntamiento de 
Poza Rica, con la seguridad 
y bienestar de la población y 
visitantes. 

El operativo, que inició 
el pasado 11 de diciembre y 
concluyó el 6 de enero, fue 
encabezado por el alcalde 
Fernando Remes Garza en 
conjunto con autoridades de 
los tres niveles de gobierno. 
Durante este periodo, 
se desplegaron acciones 
preventivas y operativas para 
salvaguardar la integridad, 
bienes y entorno de la 
ciudadanía. 

Durante el periodo, 
brindó atención en 98 
eventos que contaron con 
gran afluencia de personas, 
garantizando la seguridad 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El programa de 
condonación del 
30% en el pago anual 

de mantenimiento para 
el año 2025 ha recibido 
una gran respuesta de la 
ciudadanía. Esta medida 
está diseñada para beneficiar 
a los propietarios que 
estén al corriente con sus 

de quienes participaron 
en las celebraciones. En el 
marco de las festividades 
navideñas, se llevaron a 
cabo seis desfiles en los que 
las autoridades realizaron 
labores de abanderamiento 
y resguardo vial. Estas 
medidas permitieron 
que los integrantes de los 
contingentes se desplazaran 
de manera segura, mientras 
se mantenía el orden en las 
vías públicas afectadas. 

En la zona centro del 
municipio, elementos 
estuvieron de manera 
permanente brindando 
apoyo, orientación y auxilio 
vial a residentes y turistas 
provenientes de estados 
como Tamaulipas, Nuevo 
León, Hidalgo, Estado de 
México y Querétaro. Como 
resultado de estas medidas, 
no se registraron accidentes 
en esta área. 

La colaboración 

interinstitucional fue clave 
durante fechas como el 7, 12, 
24 y 31 de diciembre, así como 
el 6 de enero. En estos días, se 
implementaron operativos 
conjuntos entre la Dirección 
de Protección Civil, Salud, 
Policía Municipal y Tránsito 
del Estado, reforzando la 
seguridad vial y promoviendo 
la proximidad social. 

Aunque se presentaron 
algunos incidentes menores, 
todos fueron atendidos de 

manera eficaz e inmediata, 
evitando que se convirtieran 
en situaciones de riesgo 
mayores. Este resultado 

evidencia la capacidad de 
respuesta y la planificación 
estratégica de las autoridades 
locales.

cuotas anuales, facilitando 
el acceso a los servicios 
de mantenimiento de los 
panteones municipales. 

El periodo para 
aprovechar este atractivo 
descuento vence el 31 de 
enero. Durante este mes, 
los propietarios deberán 
asegurarse de estar al día con 
sus pagos para beneficiarse 
de la reducción.  El programa 
busca aliviar la carga 

económica de los ciudadanos 
y fomentar la regularización 
de pagos entre los usuarios, 
mejorando la administración 
y sostenibilidad de los 
servicios ofrecidos en los 
panteones.

La decisión de 
implementar esta 
condonación responde a 
un esfuerzo del gobierno 
municipal por apoyar a los 
propietarios en tiempos 

económicos difíciles. Las 
autoridades locales esperan 
que esta medida incentive 
a más personas a mantener 
sus pagos al día, lo que 
contribuirá a la mejora 
continua y al mantenimiento 
adecuado de los espacios 
donde descansan sus seres 
queridos. 

Los propietarios 
interesados en beneficiarse 
del descuento deben 
dirigirse a las oficinas de la 
Tesorería Municipal para 
verificar su estado de cuenta 
y asegurarse de cumplir con 
los requisitos necesarios. 
La administración local ha 
enfatizado la importancia 
de mantener un registro 
actualizado y claro de los 
pagos realizados, lo que 
facilitará el acceso a este tipo 
de beneficios en el futuro.

La respuesta positiva de 
la comunidad a este anuncio 
refleja el deseo colectivo de 
reducir costos y garantizar 
el adecuado mantenimiento 
de los panteones. Los 
ciudadanos ven en esta acción 
una oportunidad valiosa para 
honrar la memoria de sus 
seres queridos y beneficiarse 
económicamente en un 
contexto donde cada apoyo 
cuenta.
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Erick Pérez Álvarez menciona que viene lo mejor para el 
municipio 

Los primeros ya se registraron para un proceso interno y el resto esperan los tiempos 

Edwin y Alan por Morena, Erick Pérez PT, Raúl Hernández Movimiento ciudadano 

Camina proyecto 
de transformación 

para Tihuatlán 

Comienza efervescencia 
política en Tihuatlán 

Jueves 09.01.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Ante el proceso 
electoral de este 
año, donde se 

renovarán 212 presidencias 
municipales y regidurías, 
en la mayoría de los 
municipios del estado 
de Veracruz como 
Tihuatlán ya comenzó 
la efervescencia política, 
donde varias personas 
aspiran para la alcaldía, 
algunos como Edwin y 
Alan Gómez ya inscritos 
para el proceso interno de 
Morena, mientras que en 
otros partidos ya escucha 
el interés de conocidos 
tihuatecos.

Ayer en entrevista con los 
medios de comunicación, 
Edwin Gómez Ortiz 
confirmó su registro en el 
proceso interno de Morena, 
el cual en el mes de febrero 
dará a conocer las bases y 
resultados para el siguiente 
paso con el fin de lograr la 
búsqueda de la alcaldía del 
municipio.

El conocido joven 
político resaltó, estar 
conscientes de este tipo 
de normas, de las cuales 
acatara el resultado, sin 
embargo, de ser elegido para 
representar al Movimiento 
de Regeneración Nacional, 
sin duda que haría todo un 
esfuerzo y excelente papel 
para obtener un resultado 
favorable, debido a su 
capacidad y experiencia 
que ha logrado por años, 
donde es mucha gente que 
lo conoce.

Lo mismo señaló Alan 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Por el momento existen 
magníficas noticias para 
los Tihuatecos, donde en 

breve se darán a conocer, por 
lo pronto se les puede decir que 
este proyecto transformador 
a través del PT camina y 
camina muy bien, señaló el 
coordinador municipal de 
afiliación, Erick Pérez Álvarez.

 Preciso que, durante la 
visita en la ciudad de Xalapa, 
donde se visitó las oficinas 
estatales del organismo 
político, se tuvo una reunión 
muy productiva con el 
dirigente estatal Vicente 
Aguilar Aguilar, quien a la vez 
mantiene el interés porque le 
vaya bien a Tihuatlán.

También se logró el mismo 
animo durante el acercamiento 
con los diputados del PT 
en el Congreso del Estado, 
agradeciendo la invitación 
del Comisionado Nacional 
Ramón Díaz Ávila, con quien 
se compartió la tradicional 
Rosca de Reyes. 

“Para Tihuatlán viene lo 
mejor mediante el esfuerzo 
de todos se pueden lograr los 
objetivos y al mismo tiempo 
consolidar un nuevo proyecto 
transformador con el fin de 
lograr excelentes resultados”, 
aseguró Pérez Álvarez.

Concluyó que, prevalece 
el respaldo no solo de la 
dirigencia estatal del Partido 

www.noreste.net 

Gómez, quien también 
confirmó su registro por 
Morena, partido del que 
confía salir avante en 
este proceso y en donde a 
la vez estaría trabajando 
con esfuerzo para lograr 
un propósito a futuro de 
beneficio para el pueblo de 
Tihuatlán.

Por otro lado, la 
efervescencia política en 
el municipio ya comenzó 
y se vive por el interés 
de aspiración de otros 
conocido tihuatecos como 
lo es Erick Pérez Álvarez, 
quien tiene la intención de 
trabajar por un proyecto 
de resultados a través 
del Partido del Trabajo, 
lo mismo ocurre con el 
exalcalde Raúl Hernández, 
quien estaría compitiendo 
por Movimiento 
Ciudadano, en el PAN y 
PRI todo es silencio, lo que 
sin duda vislumbra una 
próxima contienda reñida. 

del Trabajo, sino de los 
diputados del congreso del 
estado, con quienes se buscan 
alternativas de progreso y 

desarrollo para las familias 
de Tihuatlán de cabecera, 
zona conurbada y las 84 
comunidades.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Debido a la baja 
temperatura y lluvia 
intermitente que se 

registra por el Frente Frío 21, 
Ayuntamiento de Tihuatlán 
y DIF Municipal decidieron 
suspender el evento del día de 
Reyes Magos, el cual habría de 
celebrarse este miércoles en 
punto de las 5 de la tarde en el 
domo que se ubica a un costado 
del Centro de Desarrollo 
Comunitario.

De acuerdo con el 
comunicado en redes 
sociales, tanto el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y su esposa Patricia Ortiz 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Cómo parte del 
fomento a la cultura 
Huasteca, el cual 

es promovido por el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, este año se 
pretende lograr la meta de 
4,500 tamales en el evento 
de “Tlapepecholi 2025", 
el cual se logra arraigar 
con la participación de 
instituciones educativas de 
diversos niveles.
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Por inclemencias del tiempo y la salud de las niñas y niños

Suspenden evento de Reyes 
Magos en zona conurbada

Buscan lograr meta de 4 mil 500 
tamales en “Tlapepecholi 2025"

Galassi decidieron realizar 
un paréntesis en este evento 
que ya se pudo celebrar en 
la cabecera municipal, sin 
embargo, la prioridad es la 
salud de los menores, quienes 
estarían expuestos al aire libre 
en domo de Plan de Ayala.

Señalaron a los padres 
de familia, las niñas y niños 
de la zona conurbada la 
mayor compresión por la 
suspensión de esta celebración 
tradicional, donde se pretende 
llevar alegría, diversión, 
regalos y rifas, pero a la vez lo 
más importante es evitar la 
proliferación de enfermedades 
en los menores a causa del 
clima.

Protección Civil a  

cargo de Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 
que el Frente Frío 21 estará 
estacionado hasta el fin de 
semana, por lo que la baja 
temperatura seguirá y el 
próximo domingo y lunes ira 
mejorando para las diversas 
actividades al aire libre, 
exhortando nuevamente a la 
precaución.

Autoridades municipales 
finalmente comentaron que, la 
seguridad y salud de los niños 
esta primero, de ahí que por 
el mal tiempo se determinó 
suspender el evento de Reyes 
Magos de la zona conurbada 
para la próxima semana, del 
cual se estaría avisando el día 
y el lugar.

El director de cultura y 
lengua indígena, Roberto 
Hernández Hernández, 
resaltó que, por motivo de 
la celebración tradicional  
de la Candelaria, 
nuevamente agradecerá 
la participación de las 
escuelas, empresas y 
personas altruistas que 
contribuyan en este festival 
del tamal, del cual se 
pretende superar el registro 
de 2, 700 del año pasado.

“Un pueblo sin tradición 
es un pueblo sin porvenir, 

la tradición no se hereda; 
se conquista, por ello en 
cultura y gastronomía, 
Tihuatlán Fuerte y Digno, 
con el interés de las 
autoridades municipales de 
preservar este importante 
evento", comentó.

Roberto Hernández 
recordó que, durante la 
exposición de los tamales, 
el día del evento se realiza 
un recorrido por los 
diversos stands, dónde 
los alumnos describen el 
procedimiento artesanal 

con los que son hechos la 
diversidad de tamales, así 
como de la evolución a lo 
largo del tiempo.

A la vez Leobardo 
Gómez González y 
acompañantes manifiestan 
su reconocimiento a 
integrantes de cada mesa, 
incentivando al impulso 
y rescate de la tradición 
del Tlapepecholi, en este 
festival del tamal 2025, 
donde al final, degustan 
los diversos tamales, el 
Zacahuil y el Tamal gigante.
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Algo más que palabras

Pongamos todo en perspectiva 

Algo más que palabras

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Amor con causa  

Los vínculos familiares 
como necesidad

Soplo de ilusiones

CARLOS VILLALOBOS

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

“El fracasado no tiene otra cirugía que activar la invención, que 
ponerse manos a la obra, lo que conlleva rehacerse y renacerse 
en la búsqueda de otros horizontes, que nos cautiven hacia lo 
armónico y nos modelen a ser conjunción de latidos, en un 

mundo desquiciado por los tormentos”.

“Mi pensamiento se dirige sobre todo a la juventud, sostén de la 
sociedad y esperanza viva, a que formen un hogar y se revelen 

contra los egoísmos, que nos desequilibran por completo”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 09.01.2025

Cada amanecer, lleva 
consigo el mejor 
soplo, el de la vida. La 

acción germina en el hoy, 
es cuestión de despertar, 
de ponerse en camino para 
no perder el tajo del sueño. 
Lo importante radica en 
no desfallecer, en mirar el 
futuro con mente abierta, 
previo situar el corazón con 
su nívea voluntad y oponerse 
a seguir pasos que nos 
aprisionan y envilecen. Hay 
que reponerse, sin duda, con 
amplitud de miras; al menos 
para poder abrazar un nuevo 
empuje sanador, que todos 
percibimos como urgente. 
Por ello, tenemos que ganar 
confianza en uno mismo, 
sin cerrar los ojos ante las 
tragedias que nos acorralan, 
lo que nos insta a recuperar 

Hace tiempo que 
no escuchaba una 
canción que me 

cimbrara tanto como “Amor 
sin causa”, de Marco Poot 
y mientras la reproducía 
por primera vez, sentí 
una necesidad inevitable: 
cerrar el año con esta 
última columna de 2024, 
inspirándome en hacer una 
especie de versión “negativa” 
de la canción. Porque si algo 
he aprendido, es que el amor, 
al menos hoy, siempre debe 
llevar a causas.  

Cada semana, al sentarme 
a escribir este ejercicio y 

Nuestra época, más 
que ninguna otra, 
tiene necesidad de 

apiñarse corazón a corazón, 
para sentirse familia y 
reconocer el calor de hogar, 
tan preciso e imprescindible 
para este tránsito viviente. 
Se hace indispensable, 
recuperar por parte de todos 
la conciencia de la primacía 
de los valores morales, si en 
verdad queremos retornar a 
comprender que nada somos 
por sí solos. No podemos 
caminar desprendidos 
de vínculos, somos una 
comunión de personas que 
nos requerimos entre sí, 
mediante un conjunto de 
relaciones conyugales, de 
filiación o de fraternidad. En 
suma, que todo se vivifica 
por el amor, fundamento y 
alma de las conexiones. El 
referente está ahí, es lo que 
ahora estamos celebrando, en 
todo el planeta con espíritu 
gozoso.

Abramos los ojos y 
vayamos a la hondura de la 
conmemoración. Desde la 
humildad de un pesebre, 
donde en la Noche mística 
nos nace el niño que todos 
llevamos dentro, porque es 
nuestro propio Salvador, 
envuelto por una gran reserva 
de vínculos progenitores, que 
son los que nos han dado 
existencia y consistencia, 
nos enraizamos al tronco de 
la vida, que nos ofrece una 
oportunidad providencial 
de regresar al verso y a la 
floreciente palabra palpitante. 
Tenemos que cultivar el 
proyecto contemplativo y 
glorificarnos unos en otros, 
para poder regresar a quien 

el sentido de las alianzas y la 
comunión de pulsos.

Repoblémonos de 
anhelos, desorganicemos 
realidades violentas y 
organicemos atmósferas que 
nos lleven a  la contemplación 
y al cuidado unos de otros. 
Los moradores del mundo 
tienen que hermanarse. Sus 
revoluciones actuales son 
injustas e inhumanas. No 
podemos perder la fuerza 
en necedades. Tenemos 
que recobrar la dimensión 
donante y la responsabilidad 
de reencontrarnos como 

auténtico linaje, con sus 
ritmos de relaciones y 
de vínculos místicos. 
La desatención entre 
sí, es la mayor plaga del 
momento. Ahora bien, el 
curativo instante hay que 
restablecerlo, no esperar a 
que llegue.

El fracasado no tiene 
otra cirugía que activar 
la invención, que ponerse 
manos a la obra, lo que 
conlleva rehacerse y 
renacerse en la búsqueda 
de otros horizontes, que nos 
cautiven hacia lo armónico 

y nos modelen a ser 
conjunción de latidos, en un 
mundo desquiciado por los 
tormentos. No olvidemos que 
el mejor arte, para no olvidar 
nuestros sensatos andares, 
está en conservar alguna 
esperanza existencial, como 
es la de darnos amor y vida. 
En este sentido, nos alegra 
que cada día sean más los 
Estados que hayan abolido 
la pena de muerte o hayan 
impuesto una moratoria 
sobre su uso.

Ciertamente las 
dificultades vivenciales 

están ahí, en cualquier 
esquina atormentándonos, 
poniéndonos a prueba las 
entretelas, derrumbándonos 
frente al sufrimiento; sin 
apenas otra expectativa que 
la subsistencia. Por desgracia, 
nos hemos acostumbrado a 
quererlo todo de inmediato o 
a la pasividad, obviando que 
la paciencia todo lo alcanza 
con el hálito del empeño y 
que tampoco nada llega por 
sí mismo. Además, pensemos 
que todo tiene su ciclo, cada 
estación sus frutos y cada 
periodo su estilo. Por lo tanto, 
aprendamos a reprendernos, 
a pedir con frecuencia el don 
del aguante, que es hijo de la 
espera y al mismo tiempo lo 
nutre y sustenta.

Ojalá aprendamos la 
lección de lo vivido, pues 
aunque ha huido y lo que 
esperas suele estar lejano, 
el presente es la ocasión 
para serenarnos activando 
la acción, de no cesar en 
movernos y en removernos. 
Ponerse en camino es un 
gesto ilusionante, sobre 
todo para aquellas gentes de 
percusión que buscan darle 
sentido armónico a sus pasos. 

Esto es vital en un mundo 
globalizado como el actual, lo 
que favorece el intercambio 
de cultos y culturas de 
cualquier peregrinación 
viviente, redescubriendo 
colectivamente el valor 
del silencio, de la escucha, 
del esfuerzo y de lo que es 
verdaderamente esencial.

En efecto, ahondar en lo 
primordial nos eleva el ánimo 
y nos hace ver, cuán inerte es 
una vida sin utopías y qué 
bochornoso es destruirnos 
nuestros propios deseos. No 
rechacemos las visiones, 
¿sin el afán y el desvelo el 
mundo que sería? Tampoco 
activemos la desmemoria, lo 
que ha sido ahí está. Qué nos 
sirva de testimonio. Ahora 
nos merecemos arrimar el 
hombro con la experiencia 
de lo experimentado, con 
una posición de vida llena 
de entusiasmo para hacer 
hogar y sentirnos protegidos 
mutuamente. La humanidad 
tiene que desligarse de lo 
cruel y reunirse para unirse 
a lo comprensivo. Nada de 
lo que ocurra a los mortales, 
por consiguiente, nos debe 
resultar ajeno.

reflexión, llamado Pongamos 
todo en Perspectiva,  
redescubro que el amor se 
encuentra en lo más simple: 
desmenuzar las ideas y 
poner en perspectiva lo que 
verdaderamente importa. 
Este 2024, esta columna 
me ha abierto puertas 
que nunca imaginé, desde 
recibir retroalimentación 
valiosa que me ha ayudado 
a pulir mi estilo, hasta 
felicitaciones inesperadas… 
e incluso un incidente en 
Twitter que prefiero dejar 
en el olvido(nada grave, nada 
serio).  

Hoy, a modo de cierre 
de año, me tomo un 

momento para agradecer 
profundamente a cada 
lectora y lector que han 
encontrado un lugar en su 
rutina para este espacio, pero, 
sobre todo, a las editoras y 
editores que activamente 
han decidido incluir esta 
columna en su repertorio. 
Es verdad es un verdadero 
honor compartir páginas con 
plumas destacadas de todo el 
país.  

En lo personal, como 
diría la chaviza: “estoy en mi 
prime”. Este año he celebrado 
más de 365 días sin fumar, 
dejando atrás un vicio que 
me acompañó por años, he 
mejorado mi alimentación, 

algunas relaciones personales 
e, inesperadamente, ¡me 
convertí en padrino de 
bautizo! Algo que jamás 
pensé que formaría parte de 
mi vida.  

Gracias también a 
quienes, además de leerme, 
me han seguido en mis redes 
sociales y se han tomado un 
momento para dirigirme una 
palabra, aliento e inclusive 
alguna inconformidad, 
sepan que todo es bienvenido 
(siempre y cuando sea en 
un marco de respeto y de 
intercambio de ideas). 

Este 2024 incluso me 
llevó a uno de mis lugares 
favoritos: la radio, gracias a la 

confianza de mis productores 
de cabecera, mi voz resonó 
en las ocho regiones de 
mi estado a través del 
Tiempo Estatal de la Hora 
Nacional, algo que nunca 
imaginé posible. Además, 
cada semana en Enfoque y 
Perspectiva, transmitido por 
Gozona Radio en la señal 
de CORTV Radio, compartí 
reflexiones que espero hayan 
sido significativas para las y 
los radioescuchas.  

Sé que esta columna 
podría ser un “resumen del 
año”, pero todos harán eso, 
prefiero escribir esto después 
de un par de días de descanso 
profundo, tanto que “conecté 
con mis antepasados” de 
lo bien que dormí. Hoy,  
más que hablar de coyunturas 
o temas densos, quiero  
tomar este espacio para 
agradecer.  

Agradezco todo lo que 
soy, lo que tengo, y lo que me 
han permitido compartir, 

agradezco cada oportunidad 
brindada, pero sobre todo, 
la confianza de quienes me 
leen. Eso, hoy, es un tesoro 
que trasciende cualquier 
riqueza material.  

De cara a 2025, la amenaza 
es clara: este espacio seguirá 
siendo conciso, diverso y con 
la misión de abordar tanto 
temas densos como cultura 
pop, sin perder de vista 
esos detalles que a menudo 
pasan desapercibidos. 
Mientras lees estas palabras, 
te envío un abrazo a la 
distancia, deseándote salud y 
prosperidad para el próximo 
año en compañía de los tuyos.  

La vida, como esta 
columna, se vive con amor 
con causa y aunque discrepo 
un poco con Marco Poot, 
creo que ya no toca reprimir 
recuerdos, porque aunque los 
100 fantasmas siguen ahí, con 
cada uno que logró exorcizar, 
estamos un paso más cerca de 
estar mejor que ayer.  

nos entregó la savia, con la 
inspiración del buen hacer y 
mejor obrar. Recogimiento 
y plegaria, comprensión y 
respeto mutuo,  autenticidad 
y espíritu de sacrificio, trabajo 
y solidaridad son los rasgos de 
la familia de Nazaret.

Sigamos, por tanto, 
esta ruta trazada por los 
venerables antecesores en 
nuestros hogares, convencido 
de que las familias están 

llamadas a ser signo de unión 
y de unidad para el mundo, 
para poder testimoniar 
ese orbe armónico del que 
estamos tan necesitados y 
queremos abrazar. Sabemos 
que el espíritu mundano, 
empleando cada vez mayores 
incentivos para distanciarnos, 
trata de convencernos 
endiosándonos en un hacer 
absurdo de vicios y vacíos, que 
nos deshace el alma. Ojalá 

aprendamos a mirarnos y a 
vernos, con segura confianza 
e indudable alcance, el 
testimonio de la Sagrada 
Familia que Jesús santificó 
con inefables virtudes. Bajo 
esta luz de bondades, habita 
el secreto de la verdadera 
concordia y de la permanente 
mansedumbre, que hoy 
requerimos como jamás.

Mi pensamiento se 
dirige sobre todo a la 

juventud, sostén de la 
sociedad y esperanza viva, 
a que formen un hogar y se 
revelen contra los egoísmos, 
que nos desequilibran por 
completo. Precisamente, esta 
interdependencia, cada vez 
más estrecha y vinculante, 
fruto de la globalización, 
debe hacernos repensar 
colectivamente hasta 
fraternizarnos, para poder 
implicarnos en los derechos 
y obligaciones que miran 
a todo el género humano 
para su cumplimiento. De 
lo contrario, la barca se 
hundirá por falta de respeto 
y abundancia de armas a 
bordo. En consecuencia, si en 
verdad vivimos estas fechas 
de amor en sano proceder, 
nos daremos cuenta de que la 
familia de Nazaret es la mejor 
referencia, por su singular 
aptitud vinculada a la misión 
del Hijo de Dios.

En efecto, todos tenemos 
una misión por aquí abajo, 

que no es otra que hacer 
familia. Por todo este cúmulo 
de acciones, hoy damos 
gracias a Dios, pero también 
a la Virgen María y a San 
José, que con tanto fervor y 
disponibilidad cooperaron 
al plan de salvación del 
Señor. Esta es la verdadera 
reorientación que hemos 
de tomar para conciliar lo  
que parece irreconciliable. 
Ojalá que el Redentor,  
nacido en Belén, nos 
inspire hacia ese cambio, 
con la serenidad y la fuerza 
necesaria para avanzar  
unidos por el horizonte 
apropiado. Sea como fuere, 
no podemos dejar que el 
amor, la apertura existencial 
se trunque y los lazos se 
desvirtúen. El primer 
empeño comienza por uno 
mismo. Es la hora, pues, de 
dejarnos asombrar por quien 
camina a nuestro lado, a 
pesar de nuestras continuas 
torpezas.
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Asegura Rocío Nahle 

Veracruz inicia consulta ciudadana 
para definir el Plan de Desarrollo 

Inician foros ciudadanos 
para conformar el Plan 

Veracruzano de Desarrollo
Se invita a la población a tomar en sus manos la decisión de lo que será este documento guía.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Con el tema Bienestar 
Social iniciaron los 
Foros Regionales de 

Participación Ciudadana 
que organiza el Gobierno del 
Estado para la conformación 
del Plan Veracruzano de 
Desarrollo 2025-2030.

Con la representación 
de la gobernadora Rocío 
Nahle García, la secretaria 
de Educación, Claudia Tello 
Espinosa, ofreció un mensaje 
a los asistentes al Poliforum 
Mier y Pesado, a quienes 
agradeció su presencia y 
aportes en la elaboración 
del documento que servirá 
para establecer objetivos, 
estrategias y líneas de acción 
que permitan el desarrollo 
sostenible de la entidad.

Del mismo modo, los 
invitó a aprovechar la 
apertura de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo y 
de la Gobernadora para que 
todo el pueblo mexicano tome 
en sus manos la decisión de lo 
que será el Plan de Desarrollo, 
tanto estatal como nacional, 
a través de esta consulta  
popular.

En presencia del presidente 
municipal, Juan Manuel Diez 
Francos, la servidora pública 
destacó que a partir de la 
llegada de los gobiernos de la 

REDACCIÓN NORESTE 
Orizaba, Veracruz  

Con una destacada 
asistencia, arrancaron 
los foros regionales de 

Participación Ciudadana, 
cuyo objetivo es enriquecer 
el Plan Veracruzano de 
Desarrollo 2025-2030 con 
propuestas de diversos 
sectores sociales.

Con el tema "Bienestar 
Social” inició una serie de 
cinco encuentros, abordando 
atención a la pobreza, el 
acceso universal a la salud, 
la asistencia social, la 
educación integral y la 
riqueza cultural, informó 
la titular de la Oficina de la 
Gobernadora (Ofigob), Irma 
Dávila Espinoza.

Entre las propuestas 
presentadas destacaron la 
capacitación y empleabilidad, 
la coordinación e 
implementación de 
campañas sociales inclusivas, 
así como la atención integral 
a la ciudadanía, programas 
de empleo y la defensa de los 
derechos laborales.

En el Poliforum 
Mier y Pesado, bajo la 
coordinación de la Oficina 
de la Gobernadora (Ofigob) 
y las secretarías de Finanzas 
y Planeación, Desarrollo 

Cuarta Transformación es 
que se ha dado importancia 
a la palabra “bienestar”; por 
ello, dijo, son esenciales estos 
espacios democráticos en los 
que se escucha la voz de toda 
la población para proyectar el 
trabajo que se hará en el estado 
y la nación.

Al vincular la educación 
con el tema del foro, Tello 
Espinosa apuntó que al contar 
con un nivel académico 
superior y de excelencia es que 

se incrementa el bienestar en 
la población, pues es la base del 
desarrollo.

“Para que exista bienestar 
necesitamos respetar los 
derechos humanos y ello 
implica que haya vivienda 
digna, alimentación sana, 
atención a los jóvenes, salud, 
educación, etcétera”, precisó.

En este sentido, expresó 
que en Veracruz se cuenta 
con los docentes más 
comprometidos para sacar 

adelante a la sociedad, quienes 
dan lo mejor de sí en el proceso 
de enseñanza-aprendizaje; 
además de una presidenta y 
gobernadora para quienes la 
educación es primordial.

La Secretaria mencionó 
que ya se han comenzado a dar 
pasos importantes en materia 
educativa, como fue el anuncio 
de inscripciones gratuitas a los 
institutos tecnológicos que 
hizo la mandataria estatal; 
se buscarán estrategias para 

incrementar la permanencia 
de las y los jóvenes en las 
aulas para alejarlos de la 
delincuencia y los malos 
hábitos; ampliar la entrega 

de becas al nivel medio 
superior y superior, y aplicar 
una educación de excelencia, 
humanista, científica e 
incluyente.
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Social, Salud, Educación 
y Cultura, además, se 
recibieron sugerencias 
relacionadas con la vivienda 
y su integración al Programa 
Nacional 2024-2030.

"Las propuestas de los 
ciudadanos, recogidas a 

través de los mecanismos 
de consulta y las que ya ha 
recibido la Gobernadora, 
nos permitirán configurar 
el Veracruz que queremos 
para los próximos seis años", 
señaló e invitó a la población 
a dejar sus propuestas en el 

portal miplanveracruz.gob.
mx.

Este instrumento busca 
recolectar las demandas y 
expectativas de la población, 

con miras a fortalecer una 
gestión gubernamental más 
cercana, participativa y que 
guíe las políticas públicas 
de la administración estatal. 

La representación de la 
gobernadora Rocío Nahle 
García fue asumida por la 
secretaria de Educación, 
Claudia Tello Espinosa.



Estado www.noreste.net 8 a
Jueves 09.01.2025

* Próximamente iniciará la campaña contra la tuberculosis y brucelosis.
* El objetivo es convertir a Veracruz en un referente a nivel nacional.

Compromiso con la sanidad y la productividad 

Rocío Nahle impulsa 
certificación ganadera

Avanza Sedarpa en blindaje contra 
el gusano barrenador del ganado

REDACCIÓN NORESTE  
Minatitlán, Veracruz  

La gobernadora Rocío 
Nahle García dio 
seguimiento a las 

acciones emprendidas en 
los rastros y casetas de 
inspección zoosanitaria, 
con el objetivo de que los 
47 municipios del sur, 
actualmente catalogados 
como Zona B, avancen a 
Zona A.

En la segunda reunión 
de trabajo con productores, 
autoridades estatales y 
municipales, recordó que 
obtener la certificación 
permitirá, además de 
exportar e intercambiar 
ganado, también acceder 
a mejores precios en los 
mercados nacional y 
norteamericano.

Acompañada por el 
secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Pesca (Sedarpa), Rodrigo 
Calderón Salas, mencionó 
algunas de las medidas 
inmediatas aplicadas, 
como la rehabilitación de 
tres casetas sanitarias en 
los límites con Chiapas, 
Oaxaca y Tabasco, para 

REDACCIÓN NORESTE  
Minatitlán, Veracruz  

A 37 días de la primera 
reunión con el sector 
ganadero del sur, la 

Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 
(Sedarpa) avanzó en los 
compromisos establecidos en 
Acayucan para mantener la 
zona sur de la entidad libre del 
gusano barrenador del ganado.

El titular de la dependencia, 
Rodrigo Calderón Salas, 
destacó que la presencia de 
la gobernadora Rocío Nahle 
García deja claro que es una 
mujer de palabra, de territorio, 
que mantiene un firme 
compromiso para generar 
bienestar y desarrollo en 
el estado, priorizando a los 
productores.

Subrayó la rehabilitación 

frenar la entrada del gusano 
barrenador.

También se actualizará 
la infraestructura con 
más casetas y rastros, y 
avanzará la digitalización 
de trámites para facilitar 
el acceso a servicios, así 
como la actualización de 
registros certificables. Para 
ello, subrayó la importancia 
de la colaboración con 

extensionistas para mejorar 
los resultados.

Adelantó que 
próximamente iniciará 
la campaña contra la 
tuberculosis y la brucelosis, 
con el objetivo de garantizar 
que tanto la carne como 
los lácteos estén libres de 
enfermedades transmisibles 
al ser humano, posicionando 
a Veracruz como pionero a 

nivel nacional.
En representación del 

sector, el presidente de la 
Unión Ganadera Regional 
del Sur, Isaac Velasco García, 
reconoció el compromiso 
de la gobernadora para 
mejorar la sanidad y 
productividad, el valor 
agregado y la importancia de 
la capacitación a pequeños 
productores.

hecha en los principales puntos 
de verificación interna de 
hatos provenientes de Tabasco, 
Chiapas y Oaxaca, mediante 
la revisión documental y 
física de los animales para que 
no presenten heridas en las 
que pueda portar el gusano 
barrenador.

En las casetas de revisión 
Paralelo 18, en Agua Dulce; 
El Pedregal, en Las Choapas; 
y Nuevo Morelos, de Jesús 
Carranza, habrá corrales 
y cabinas de aspersión; en 
tanto que en todos los demás 
puntos, como Suchilapan - 
Casa Blanca, Playa Vicente 
y Papaloapan, se brindará el 
servicio de inspección, dio a 
conocer.

Anunció que este año se 
llevará a cabo la campaña para 
el barrido de tuberculosis, 
brucelosis y rabia, que 

contempla 560 mil cabezas 
de ganado a tratar, con la que 
Veracruz pretende recuperar 
el estatus modificado que 
tenía en 2023, a más tardar 
en el segundo trimestre del 
próximo año. Asimismo, los 
extensionistas podrán dar 
servicio a todos los productores 
de las Unidades Pecuarias de 
Producción que se encuentran 
dentro de los 47 municipios 
sureños, gracias a la planeación 

y estrategia trazada por la 
dependencia en el mes de 
diciembre.

Al enfatizar que Veracruz 
tiene el hato ganadero más 
grande de México, resaltó la 
importancia de implementar 
acciones coordinadas para 
asegurar que los traslados 
cumplan con todos los 
requisitos sanitarios, en 
estrecha coordinación con las 
autoridades municipales.



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Deportistas veracruzanos logran 
pase a los Juegos Mundiales de 

Trabajadores 2025 en Grecia
REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz

De p o r t i s t a s 
veracruzanos que 
obtuvieron medallas 

en los Juegos Nacionales de 
los Trabajadores de este año, 
en las disciplinas de voleibol 
(playa y sala) y atletismo, 
participarán en el encuentro 
mundial que se desarrollará 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una extraordinaria 
respuesta por parte 
de la ciudadanía se ha 

registrado en los primeros 
días del cobro del Impuesto 
Predial 2025, en Tuxpan. 

Han sido principalmente 
personas adultas mayores 
quienes han acudido a 
las ventanillas y módulos 
ubicados en la planta baja 
de presidencia municipal a 
realizar su pago. 

Los contribuyentes que 
están al corriente pueden 
realizar su pago de 8:00 a 
17:00 horas; mientras que 
para quienes presentan 
rezagos el horario de 
atención es de 9:00 a.m. a 
2:00 p.m. y de 3:00 p.m. a 
5:00 p.m., de lunes a viernes. 

Se exhorta a la 
población a cumplir 
con sus contribuciones 
durante este primer mes 
del año, y beneficiarse con 
el descuento del 20 por 
ciento, siempre y cuando no 
presenten ningún adeudo 
anterior. 

Así mismo, las personas 
pensionadas, jubiladas 
y adultos mayores de 60 
años obtendrán un 50 % 
de descuento en su pago, 
presentando su credencial 
de elector vigente con 
domicilio del predio 
que habita y copia de la 

Equipo de voleibol de playa obtuvo oro en la competición nacional.
En atletismo, María Elena Ronzón Chama ganó medalla de bronce.
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Gran afluencia se ha registrado 
en los primeros días del cobro del 
Impuesto Predial 2025, en Tuxpan

credencial del INAPAM. 
Este beneficio se aplicará 

únicamente para predio 
que habite, además de que 
el valor catastral no debe 
ser mayor a las 6577.667 
UMA, lo que equivale a 
$714,137.30 TOPE durante 
el mes de enero.

Es importante 
mencionar que los recursos 
recaudados a través de 
este pago se traducen en 
obras y servicios públicos 
eficientes, bajo un manejo 
totalmente transparente.

del 3 al 8 de junio en 
Loutraki, Grecia.

Por primera vez, el 
equipo varonil obtuvo la 
medalla de oro en voleibol 
de playa, gracias a las 
destacadas acciones de  
Isaac Wright, Cristian 
"Sancudo" y Joel Armenta, 
dirigidos por los 
entrenadores Roberto 
Cruz y Hugo Vilaboa. En la 

final, derrotaron al equipo 
de Michoacán, mientras 
que el tercer sitio lo ocupó 
Querétaro.

En cuanto al voleibol 
de sala, es la sexta ocasión 
consecutiva que la 
escuadra veracruzana logra 
meterse en el medallero, 
consolidando así su posición 
como una potencia nacional 
e internacional en dicha 

disciplina.
Por su parte, María 

Elena Ronzón Chama se 
convirtió en una destacada 
protagonista del atletismo al 
obtener la medalla de bronce 
en la prueba de los 1,500 
metros Master Femenil, 
demostrando calidad, 
compromiso y excelencia 
deportiva.

Al desearles éxito en su 

próxima justa, el director 
del Instituto Veracruzano 
del Deporte, Óscar Juanz 
Roussell, expresó su 
reconocimiento a los atletas 
y resaltó la importancia de 

estas competencias para 
fomentar el deporte y el 
estilo de vida saludable, 
como lo ha instruido la 
gobernadora Rocío Nahle 
García.
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Muy lejos de aquí, 
existe un lugar en 
que se sienta a la 

sombra de la montaña más 
alta del mundo. Ese lugar se 
llama Sikkim y en él vivía 
un granjero llamado Wu que 
criaba cerditos.

Un día, después de un 
gran ventarrón, Wu notó que 
todos sus cerditos se habían 
escapado. Muy triste, caminó 
sin pausa montaña arriba en 
búsqueda de sus preciados 
animalitos.

Los días se convirtieron 
en semanas, las semanas  
en meses, y los meses 
en años. Otros hombres 
se hubieran dado por 
vencidos y regresado a sus 
granjas, pero no Wu. Era 
tanta su dedicación por 
sus animalitos que siguió 
caminando montaña arriba 
hasta alcanzar el cielo. En 
ese hermosísimo lugar, Wu 
encontró a sus cerditos. Fue 
tanta su alegría que rogó a 
las personas del cielo que le 
permitieran quedarse con 
sus cerditos. No obstante, 
estas se negaron y le dijeron:

—No puedes vivir aquí, 
este no es el momento. Debes 
regresar a Sikkim.

Wu emprendió su largo 
camino de regreso. Al llegar 
a Sikkim, les contó a todos 
acerca de las maravillas que 
había encontrado en el cielo.

—¡Debemos conocer ese 
maravilloso lugar! —dijeron 
todos—. Si construimos una 
torre, alcanzaremos el cielo 
mucho más rápido.

Fue así como todas las 
personas de Sikkim se 
reunieron para construir 
la torre, piso sobre piso; 
dejando solo a un hombre en 
la tierra para protegerla.

Después de un tiempo, 
cuando la torre casi 
alcanzaba el cielo; las 
personas comenzaron a 
perder la paciencia y muchos 
de ellos pensaron:

—Si tuviéramos ganchos 
para colgar cuerdas, 
podríamos lanzarlos a las 
nubes y trepar hasta cielo 
sin tener que construir más 
pisos.

De piso en piso, 
comenzando por el de arriba, 
se dijeron el uno al otro:

—¡Necesitamos que nos 
envíes ganchos!

Pero fueron tantas 
las veces que se repitió el 
mensaje que, al llegar al 
primer piso, el hombre de la 
tierra escuchó:

—¡Necesitamos que 
derrumbes la torre a 
hachazos!

Inmediatamente, el 
hombre comenzó a darle 
hachazos a la torre hasta 
derribarla.

Es por esta razón que, 
hasta el día de hoy hay una 
mancha enorme en medio 
de Sikkim. Este es el lugar 
donde se cayó la torre que 
casi tocó el cielo.

La torre que  
alcanzó el cielo
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral recibió 
y atendió a la agente 

municipal de Los Migueles, 
así como a la comisariada 
ejidal de La Vega de 
Progreso y su comitiva. 
Durante el encuentro, 
ambos grupos plantearon 
y entregaron una solicitud 
en común, enfocada en 
la mejora de los caminos 
sacacosechas en sus 
respectivas comunidades.

La solicitud, que es 
crucial para el desarrollo 
de las actividades agrícolas 
en la región, fue presentada 
por los representantes de 
estas comunidades, quienes 
destacaron la necesidad 
urgente de rehabilitar 
las vías de acceso para 
facilitar el transporte de 
los productos agrícolas y 

Miguel Ángel Uribe 
Toral mejorará caminos 

en comunidades 

mejorar las condiciones de 
vida de las familia en las 
comunidades 

Miguel Ángel Uribe 
Toral, reconociendo la 
importancia de estas vías 
para el desarrollo agrícola y 
el bienestar de las familias, 
se comprometió a trabajar 
de manera inmediata para 
atender esta problemática. 
El alcalde expresó su 
voluntad de encontrar 
soluciones que beneficien 
a todos los habitantes de 
las comunidades afectadas, 
destacando que la mejora de 
los caminos es fundamental 
para el desarrollo 
económico y social de la 
Cazones.

El alcalde aseguró que 
su gobierno continuará 
gestionando y ejecutando 
obras que favorezcan a 
las comunidades rurales, 
y que las solicitudes 
presentadas serán tomadas 

en cuenta para priorizar los  
proyectos que impacten 
positivamente a la 
población. Uribe Toral 
enfatizó que la mejora 
de la infraestructura es 
uno de los pilares de su 
administración.

Además, Miguel Ángel 

Uribe Toral destacó 
que su gobierno está 
comprometido con el 
desarrollo integral de 
todas las comunidades del 
municipio. Aseguró que 
continuará trabajando de 
la mano con los habitantes 
de las distintas localidades 

para impulsar un progreso 
real y sostenido.

Finalmente, el 
alcalde reiteró que 
su gobierno seguirá 
construyendo un futuro 
mejor para el municipio, 
trabajando unidos por 
la transformación y el 

bienestar de todas las 
comunidades. Afirmó  
que, con el esfuerzo 
conjunto, se podrán lograr 
grandes avances en la 
mejora de la infraestructura 
y la calidad de vida de 
los habitantes de este 
municipio.



Internacional4 b

Los costes de los incendios tienen en cuenta pérdidas de propiedades, salarios, cultivos,  
infraestructuras y gestión de emergencias.
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AGENCIAS 
Estados Unidos 

Los devastadores 
incendios que siguen 
propagándose este 

miércoles en Los Ángeles 
(California, EE.UU.) podrían 
dejar pérdidas económicas de 
entre 52 mil y 57 mil millones 
de dólares, según un análisis 
de la empresa de información 
meteorológica AccuWeather.

El informe aborda los 
costes directos e indirectos 
de los incendios y tiene en 
cuenta pérdidas en todo 
tipo de aspectos, como 
propiedades, salarios, cultivos, 
infraestructuras, viajes, 
gastos médicos y gestión de 
emergencias.

“Este ya es uno de los 
peores incendios forestales en 
la historia de California”, dijo 
Jonathan Porter, meteorólogo 
jefe de AccuWeather, en un 
comunicado compartido por 
el medio The Hill.

Porter advirtió de que si el 
fuego se sigue expandiendo 
en los próximos días 
“podría convertirse en el 
peor incendio forestal” en 
la historia de California en 
cuanto a pérdidas económicas.

Según AccuWeather, 
los fuertes incendios que 
arrasaron la isla de Maui 
(Hawái) en 2023 dejaron unos 

Devastadores incendios 
en Los Ángeles dejan 
pérdidas millonarias 

Por acusar falsamente a Biden de corrupción, 
exinformante del FBI espera sentencia

La IEEPA, el arma secreta 
de Trump contra el mundo

AGENCIAS 
Estados Unidos 

Los fiscales solicitarán a 
un juez el miércoles seis 
años de prisión para un 

ex informante del FBI cuyas 
acusaciones falsas de sobornos 
contra el presidente Joe Biden 
y su hijo Hunter fueron usadas 
por los republicanos en el 
Congreso para tratar de destituir 
al mandatario.

Alexander Smirnov será 
sentenciado en el tribunal 
federal de Los Ángeles después 
de declararse culpable el mes 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

La IEEPA (International 
Emergency Economic 
Powers Act), que está 

siendo considerada por el 
equipo de Donald Trump 
para imponer “aranceles 
universales”,  otorga al 
presidente la autoridad 
para regular el comercio 
internacional, confiscar 
bienes, y tomar  medidas 
económicas cuando se 
declara una emergencia 
nacional que represente 
una amenaza inusual y 
extraordinaria a la seguridad 
nacional, la política exterior, 
o la economía del país

Promulgada en 
1977, la IEEPA ha sido 
empleada para imponer 
sanciones económicas, 
controlar exportaciones e 
importaciones, y regular 

daños que ascendieron a entre 
13 mil y 16 mil millones de 
dólares.

Los bomberos luchan 
contra cinco incendios que 
asolan Los Ángeles, que han 
dejado dos muertos, un “alto 
número” de heridos y cerca 
de 155 mil personas tienen 
órdenes de evacuación, según 
un análisis de la cadena CNN.

Los cinco fuegos 
combinados han quemado ya 
más de 10 mil 913 hectáreas, 
siendo los más grandes el de 
Palisades y el de Eaton, este 
último en el que han habido 
las muertes.

transacciones financieras. 
Generalmente se usa en 
respuesta a amenazas de 
terrorismo, violaciones 
de derechos humanos, 
proliferación de armas 
de destrucción masiva y 
Conflictos internacionales.

La IEEPA fue invocada 
tras la crisis de los rehenes 
con Irán en 1979, contra 
Corea del Norte en 2008, 
tras los ataques terroristas de 
2001, contra China en 2020 y 
contra Rusia en 2022. 

Durante su primer 
mandato,  Trump utilizó 
la IEEPA para amenazar a 
México con la imposición de 
una franja arancelaria del 5 
al 25 por ciento si el gobierno 
de Andrés Manuel López 
Obrador no tomaba acciones 
para contener el flujo de 
migrantes indocumentados 
procedentes de su frontera 
sur. Al final no se aplicaron 

luego que México aceptó 
albergar migrantes bajo 
el programa Quédate en 
México.

Debido a que la IEEPA 
otorga un amplio poder al 
presidente,  ha generado 
críticas sobre el riesgo de 
abuso o la falta de supervisión 
del Congreso. Sin embargo, 
sigue siendo usada como 
una herramienta clave para 
proteger los intereses de 
Estados Unidos en el ámbito 
global.

Fuentes del equipo de 
Trump declararon a CNN 
que aún no se ha tomado 
una decisión final sobre si 
se declarará una emergencia 
nacional, toda vez que los 
principales colaboradores 
de Trump están explorando 
otras vías legales para 
apuntalar los aranceles que 
presentó en su campaña 
electoral.

pasado de evasión fiscal y 
mentir al FBI sobre los supuestos 
sobornos, en lo que los fiscales 
dicen fue un intento por influir 
en las elecciones de 2020.

Smirnov, ciudadano dual 
de Estados Unidos e Israel, 
afirmó falsamente a su contacto 
en el FBI que ejecutivos de la 
compañía energética ucraniana 
Burisma habían pagado al 
entonces vicepresidente Biden y 
a su hijo 5 millones de dólares a 
cada uno alrededor de 2015.

La explosiva afirmación de 
Smirnov en 2020 llegó después 
de que expresara “sesgo” sobre 

Joe Biden como candidato 
presidencial, según los fiscales. 
En realidad, los investigadores 
encontraron que Smirnov 
solo tuvo tratos comerciales 
rutinarios con Burisma a partir 
de 2017, cuando Biden ya no era 
vicepresidente.

Los fiscales señalaron que 
la falsa afirmación de Smirnov 
“desató una tormenta en el 
Congreso” cuando resurgió 
años después como parte de la 
investigación de destitución de 
la Cámara de Representantes 
contra el presidente Biden, un 
proceso que Biden desestimó 

como una “farsa”.
Antes del arresto de Smirnov, 

los republicanos habían exigido 
que el FBI divulgara documentos 
sin censura sobre las alegaciones, 
aunque reconocieron que no 
podían confirmar si eran ciertas.

“Al cometer sus crímenes 
traicionó a Estados Unidos, 
un país que solo le mostró 
generosidad, incluyendo 
otorgarle el mayor honor que 
puede conferir: la ciudadanía”, 
escribió el equipo del fiscal 
especial del Departamento 
de Justicia, David Weiss, 
en documentos judiciales. 

“Traicionó la confianza que 
Estados Unidos depositó 
en él para ser un ciudadano 
naturalizado respetuoso de 
la ley y, más específicamente, 
en la confianza que una de 
las principales agencias de la 
ley depositó en él para decir 
la verdad como una fuente 
humana confidencial, al 
intentar interferir en una 
elección presidencial.”

Smirnov fue arrestado en 
febrero pasado en el caso que 
lo acusaba de mentir al FBI, 
y los fiscales en noviembre 
presentaron nuevos cargos 
alegando que ocultó millones 
de dólares de ingresos que ganó 
entre 2020 y 2022.

Los abogados de Smirnov 
están buscando no más de 

cuatro años tras las rejas, 
señalando la “asistencia 
sustancial” que proporcionó 
al gobierno de Estados Unidos 
como informante del FBI 
durante más de una década. Los 
abogados de Smirnov señalan 
en documentos judiciales 
que sufre de problemas de 
salud graves relacionados con 
su vista y argumentan que 
una sentencia prolongada 
“prolongaría innecesariamente 
su sufrimiento”.

“El señor Smirnov ha 
aprendido una lección 
muy grave y promete a este 
Honorable Tribunal que no 
violará nuevamente las leyes”, 
dijeron los abogados Richard 
Schonfeld y David Chesnoff al 
juez en documentos judiciales.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Medio 
Ambiente (Sedema) 
pondrá en marcha, este 

viernes a las 10:00 horas en el 
estacionamiento del parque 
Natura, la campaña Eco 
Navidad 2025, estrategia que 
promueve la recolección y 
reciclaje de árboles navideños 
naturales, garantizando 
su adecuada disposición y 
fomentando la cultura de 
sustentabilidad.

Con la participación 
ciudadana, la meta es acopiar 
12 mil árboles a través de la 
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Lo muestra como destino atractivo para la inversión y el comercio.

* Más de 180 centros de acopio para darle un segundo uso.
* Promueve un cierre de fiestas sustentable.

Abordó los temas sobre la regularización del transporte.

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

La Secretaría de 
Desarrollo Económico 
y Portuario posiciona 

el potencial económico y 
estratégico de Veracruz en 
el ámbito internacional, en 
el marco de la 36 Reunión 
de titulares de Embajadas y 
Consulados (REC), evento 
clave en la política exterior 
de México.

En esta edición, el titular 
de la dependencia, Ernesto 
Pérez Astorga participó en 
la mesa de análisis titulada 
"Impulso Económico y 
Comercial", destacando las 
ventajas competitivas del 
estado y la capacidad para 
recibir inversiones de alto 
impacto.

Subrayó la ubicación 
privilegiada, con más de 
745 kilómetros de litoral, 
la conexión con América 
del Norte, Europa y Asia; 
infraestructura que incluye 
la ampliación del puerto de 
Veracruz, el fortalecimiento 
de Coatzacoalcos a través del 
Corredor Interoceánico y la 
importancia de Tuxpan por 
su cercanía con la Ciudad de 
México, ideal para el manejo 
de combustibles. 

Veracruz, imán para la inversión 
internacional: SEDECOP

Avanza en un 85 % el retiro de la caseta 
Puente Coatzacoalcos I: Gobernadora

Inicia Sedema Eco Navidad 2025 con 
meta de más de 12 mil árboles reciclados

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, acompañada 

por el secretario de 
Infraestructura y Obras 
Públicas, Leonardo Cornejo 
Serrano, supervisó el 
retiro de la caseta Puente 
Coatzacoalcos I, que presenta 
un avance del 85 por ciento.

A menos de un mes de 
iniciados los trabajos, fueron 
desmanteladas y retiradas las 
cabinas, el techo, la estructura 
metálica de la fachada, así 
como la demolición de la losa 
y las barreras de separación 
de carriles.

En entrevista con 
medios de comunicación, 
la Gobernadora destacó 
el compromiso de su 
administración por mejorar 
la infraestructura vial 
y acelerar los trabajos 
en la región, como es la 
construcción del bulevar que 
conecta hasta Nuevo Teapan.

“Esta promesa la 
hacemos por la gente que 
lo merece. Estamos aquí 

Asimismo, se resaltó 
la certidumbre jurídica 
y legal que garantiza 
un entorno seguro para 
los inversionistas bajo 
la administración de la 
gobernadora Rocío Nahle 
García, promoviendo 
un clima de confianza 
empresarial.

El Secretario invitó a 

los embajadores y cónsules 
presentes a promover en 
sus países los múltiples 
beneficios ofrecidos para el 
comercio y las inversions, 
enfatizando la solidez 
económica y el papel central 
en el desarrollo portuario y 
logístico de México.

La REC, celebrada del 
6 al 8 de enero de 2025, 

reúne a 57 líderes de las 
embajadas y consulados 
de México para diseñar 
estrategias de política 
exterior, es considerado 
el evento más relevante 
del año en materia de 
relaciones internacionales 
y promueve la colaboración 
para fortalecer la imagen de 
México en el mundo.

para garantizar que todo se 
haga correctamente y para 
que los resultados sean los 
esperados”.

En otro tema, Rocío Nahle 
respondió a los reportes de 
automovilistas sobre el retén 
en Agua Dulce, asegurando 
que tomará medidas para 
evitar la colocación de conos 
en medio de la carretera.

instalación de 187 centros en 
86 municipios, superando las 
recolecciones de 2022, con 9 
mil 163; 2023 de 10 mil 125, y 
en 2024, fueron 11 mil 913.

La campaña, que 
permancerá del 10 de enero al 
28 de febrero, también prevé 
el aprovechamiento para 
la producción de composta 
y abono orgánico, lo que 
contribuirá al enriquecimiento 
de parques, jardines y espacios 
verdes del estado.

Los municipios 
confirmados hasta el 
momento son Coatzacoalcos, 
Córdoba, Orizaba, Poza Rica, 
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

y Xalapa, en este último 
la dependencia habilitará 
35 puntos distribuidos las 
colonias El Olmo, Fovissste, 
Casa Blanca y Arroyo Blanco, 
además de supermercados y 
viveros locales. 

La titular de la Sedema, 
Luz Mariela Zaleta Mendoza, 
señaló que el éxito de 
Eco Navidad radica en el 
compromiso colectivo, “al 
reciclar los árboles navideños, 
evitamos la contaminación y 
contribuimos a la protección 
de nuestro entorno”.

La lista completa de 
municipios y centros de 
recolección, fechas y horarios 

puede ser consultada en: 
https://www.veracruz.gob.mx/
medioambiente/econavidad/.
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*” Ya tenemos los predios y estamos en la parte de los permisos para iniciar la construcción”, informó la Jefa del  
Ejecutivo Federal

* La reforma a la Ley del Infonavit busca fortalecer a la institución, erradicar la corrupción y transparentar el 
otorgamiento de créditos

En febrero iniciarán las construcciones mencionó la Presidenta CS
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Como parte del 
Programa Nacional 
de Vivienda para el 

Bienestar, la Presidenta 
de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, anunció 
que en febrero iniciará la 
construcción de vivienda 
de interés social por parte 
de la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), gracias 
a que ya se cuenta con la 
reserva territorial para los 
proyectos del 2025 e incluso 
para el 2026.

“Lo que hoy presentamos 
es algo muy bueno. Ya 
tenemos los predios y 
gracias a los gobernadores, 
gobernadoras, presidentes, 
presidentas municipales, 
a la reserva territorial que 
tiene el Gobierno de México 
y también el Infonavit, 
pero gracias a las reservas 
territoriales tenemos ya los 
predios ubicados en buenos 
lugares con servicios para 
poder hacer los proyectos de 
vivienda de este año e incluso 
proyectos de vivienda el 
2026. Vamos a iniciar ya 
en febrero la construcción 
de viviendas a través de la 
Conavi”, destacó durante la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”.

Precisó que las 
500 mil viviendas que 
construirá Conavi 
beneficiarán a personas 
no derechohabientes que 
ganan entre uno y dos 
salarios mínimos. Para ello 
la Secretaría del Bienestar 
realiza un censo casa por casa, 
en zonas con mayor demanda 
de vivienda, para ubicar a 
beneficiarios del Programa 
Nacional de Vivienda para el 
Bienestar y posteriormente 
se abrirá un espacio para la 
inscripción de quienes por 
alguna circunstancia no sean 
censados.

En el caso del Instituto 
del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), 
—que tiene a su cargo la 
edificación de 500 mil 

Anuncian programa nacional 
de Vivienda para el Bienestar

Designan al ministro Javier Laynez 
como el último presidente de la 

Segunda Sala de la Suprema Corte
AGENCIAS  
Ciudad de México  

El ministro Javier 
Laynez Potisek será el 
último presidente de la 

Segunda Sala de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN).

Laynez Potisek fue elegido 
por unanimidad por sus 
pares, y sustituirá al ministro 
Alberto Pérez Dayán,

Su periodo terminará el 
último día de agosto, día en 
que también culminará su 
labor como ministro de la 
corte, tras lo determinado en 
la reforma al Poder Judicial.

La Segunda Sala de 
la Corte, que ve temas 
administrativos y labores, está 
integrado por los ministros 
Laynez Potisek y Alberto 
Pérez Dayán, además de las 
ministras Yasmín Esquivel y 
Lenia Batres.

viviendas de interés social 
para derechohabientes—, 
aseguró que se está en 
espera de la aprobación de 
la reforma a la ley de dicho 
Instituto y con ello darle la 
facultad a esta dependencia 
para la construcción de 
vivienda, ya que actualmente 
sólo otorga créditos a través 
de esquemas directos.

“Estamos buscando 
que el Infonavit construya 
las viviendas a través de 
esta empresa constructora 
o haga alianzas con 
empresas constructoras 
locales que permitan la 
construcción de vivienda 
de manera transparente y 
que se eliminen todos estos 
esquemas de corrupción, 
aparte de poder tener crédito 
directo”, agregó.

En este sentido, reiteró 
que el objetivo de la reforma 
a la Ley del Infonavit es 
fortalecer la institución para 
erradicar la corrupción y que 
los trabajadores tengan la 
certeza de que van a recibir 
créditos de viviendas que 
sí se va a construir; que la 
Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) pueda 
auditar al Infonavit, —lo que 
actualmente no sucede— y 
que haya transparencia.

Además, informó que 
instruyó al director del 
Infonavit, Octavio Romero 
Oropeza, coordinarse 
con la consejera Jurídica, 
Ernestina Godoy, ya que se 
están presentando denuncias 
penales ante la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) por los casos de 
corrupción que se han 
identificado al interior de la 
institución.

La secretaria de 
Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, 
Edna Elena Vega Rangel, 
recordó que la meta en los 
próximos seis años es la 
construcción de un millón 
de viviendas nuevas, 450 
mil mejoramientos de 
vivienda y el otorgamiento 
de un millón de escrituras, 
comenzando en 2025 con 
125 mil viviendas, así como 

100 mil mejoramientos, 
particularmente en la 
zona oriente del Estado de 
México, y 120 mil escrituras.

Para ello, ya se cuenta 
con 306 predios de reserva 
territorial, con lo que se 
cumple el 100 por ciento de la 
meta para 2025; se instalaron 
31 mesas de coordinación 
con los gobiernos estatales 
y municipales; además de 
que ya se firmaron ocho 
convenios de colaboración 
con estados y se tienen 200 
proyectos ejecutivos.

Precisó que en enero se 
proyecta la firma de todos los 
convenios de colaboración 
con los gobiernos 
estatales y municipales, 
mientras que en febrero 
se estima el comienzo 
de la construcción de los 
conjuntos habitacionales. 
Recordó que el 14 de octubre 
de 2024 arrancó el Programa 
Nacional de Vivienda para 
el Bienestar en Los Cabos, 
Baja California, con los 
trabajos preliminares para la 
construcción de más de 700 
viviendas.

La titular de Sedatu 
advirtió a la población para 
que no se deje engañar ya que 
han identificado a personas 
que están difundiendo el 
rumor de que a cambio 
de recurso se les podrá 
incorporar al Programa 
Nacional de Vivienda; 
lo cual, puntualizó, es 
totalmente falso.

El director general de 
la Conavi, Rodrigo Chávez 
Contreras, señaló que en 
2025 esta dependencia 
construirá más de 55 mil 
viviendas y entregará 100 
mil apoyos de mejoramiento.  
Detalló que actualmente 
la Comisión cuenta con 
167 predios, que suman 
más de 2 mil hectáreas 
(ha), de los cuales ya trabaja 
en 62 predios asignados 
a Organismos Ejecutores 
de Obra en 29 entidades 
federativas este año.

Puntualizó que en febrero 
iniciarán con 27 predios, (que 
representan 124 ha), en 12 
entidades, con alrededor de 

20 mil acciones de vivienda; 
en marzo, arrancarán obras 
en otros 17 predios (82 ha) 
en 10 entidades para edificar 
14 mil viviendas, y, en abril 
iniciarán en 18 predios (128 
ha), en 11 estados, con 22 
mil viviendas. Esto para que 
en mayo ya estén en obra las 
más de 55 mil viviendas.

El director general del 
Instituto Nacional del 
Suelo Sustentable (INSUS), 
José Alfonso Iracheta 
Carroll, informó que en la 
regularización de predios 
del Estado de México se tiene 
286 mil lotes que ya se están 
trabajando en esta entidad 
para su regularización, un 
hecho histórico para el país, 
ya que no se había dado 
una regularización de esta 
magnitud.

En Baja California, 
informó que el INSUS se 
concentra en la identificación 
de zonas de alto riesgo para 
tener la certeza de que no 
se va a regularizar lotes que 
puedan presentar deslaves 
u otro tipo de incidentes, 
además en forma paralela 
junto al Gobierno del estado 
ya se trabaja en tres polígonos 
para la reubicación de 
familias; mientras que, en 

Baja California Sur, se estima 
regularizar cerca de 3 mil 
lotes.

A nivel nacional destacó 
que se proyecta que para este 
año se regularicen 222 mil 
lotes en los 32 estados de la 
República.

El director general del 
Infonavit, Octavio Romero 
Oropeza, informó que esta 
dependencia ya tiene reserva 
territorial en 29 estados con 
144 predios, lo que suma 
poco más de 500 hectáreas, 
donde se tiene proyectado la 
construcción potencial de 
85 mil 688 viviendas, por lo 
que la meta del 2025 ya se 
encuentra al 100 por ciento.

Anunció que, como 
resultado del Convenio 
Marco de Colaboración 
entre el Infonavit y el 
Tecnológico Nacional 
de México (TecNM), ya 
se tienen 148 proyectos 
arquitectónicos, de los cuales 
11 serán entregados el 28 de 
enero; 23, el 21 de febrero y 
114, a partir del 30 de marzo.

Acerca del congelamiento 
de los saldos y mensualidades 
de derechohabientes del 
Infonavit, destacó que, a 
partir del 11 de noviembre 
del 2024, 2 millones de 

créditos otorgados en Veces 
de Salarios Mínimos antes 
del 2013, fueron congelados, 
de los cuales 516 mil gozaron 
de diferentes beneficios: 140 
mil tuvieron disminución 
en la tasa de interés; 264 mil 
reducción en la mensualidad 
y la tasa de interés y 112 mil 
tienen un descuento al saldo. 
Con esto, la suma de los 
beneficios es igual a más de 
10 mil millones de pesos.

A un millón 484 se 
les otorgarán diferentes 
beneficios: 750 mil recibirán, 
de manera automática, 
disminución en la tasa de 
interés, en mensualidad y 
descuento de algunos saldos, 
en las próximas semanas, 
mientras que, los poco 
más de 700 mil créditos 
restantes también recibirán 
apoyos, pero para conocerlos 
deberán acudir a las oficinas 
de atención del Infonavit.

Recordó que con la 
aprobación de la Ley del 
Infonavit otros 2 millones de 
créditos otorgados del 2014 a 
2021 tendrán congelamiento 
de las mensualidades, se les 
otorgarán suspensiones en 
los pagos sin generar intereses 
cuando el trabajador pierda 
su empleo.
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Inicia cobro del predial 
en las comunidades 

Se extiende el plazo para el 
pago anual anticipado del agua 

Tagassy García Lobato participa en elección 
interna de Morena para la alcaldía 

Por iniciar el programa Recicla tu Navidad 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

A partir de este mes de 
enero, las autoridades 
municipales han dado 

inicio al cobro del impuesto 
predial en las diversas 
comunidades de Papantla. 

El servicio de la caja 
itinerante se llevará a cabo 
de manera presencial en 
las comunidades, con el fin 
de facilitar el trámite a los 
ciudadanos.

Se informó que hoy la 
sede es Adolfo Ruiz Cortines e 
incluye a Cerro Grande, Lomas 
Verdes y Casa Blanca, en horario 
de 9:30 a 11:30 de la mañana, 
para mañana jueves 9 de enero, 
la sede será en la Victoria KM 
47, horario de 9:30 a 11:30 de 
la mañana y otra sede será en el 
fraccionamiento Tajín, incluye 
fraccionamiento Santa Cecilia, 
horario de 12:30 a 1 de la tarde.

Para el viernes 10 de enero, 
Misantecatl, horario de 9:30 
a 11:30 de la mañana, San 
Lorenzo y Anexo de 12:00 a 1 
de la tarde, sede la Colmena, 
incluye el Álamo y Río Claro, 
horario de 1:30 a 2:30 de la tarde.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La regidora comisionada 
en Medio Ambiente, 
Pastora García Jiménez, 

informó que está por iniciar el 
programa “Recicla tu Navidad”, 
con el objetivo de promover el 
cuidado del medio ambiente 
y fomentar la cultura del 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz  

Tagassy García Lobato 
participa en elección 
interna de MORENA 

para próxima candidata a 
alcaldesa de este municipio, 
la militante del Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena) se perfila como una 
de las aspirantes más fuertes 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Comisión de Agua 
del Estado de Veracruz 
(CAEV), informa a la 

ciudadanía que se ha extendido 
el plazo para el pago anual 
anticipado del servicio de agua 
potable hasta el 28 de febrero 
de 2025.

El jefe de la oficina 
operadora de la CAEV, Jorge 
Bernabé Reyes mencionó 
que de esta invitando a los 
pobladores a aprovechar el 
descuento que ofrece la CAEV 
por realizar el pago de manera 
anticipada, aprovechando 
los descuentos del 10 para 

La recaudación del 
predial es fundamental para 
el financiamiento de obras 
y servicios en el municipio, 
como el mejoramiento de 
infraestructura urbana, el 
mantenimiento de calles y la 
atención de servicios básicos. 

El Ayuntamiento hace un 
llamado a los contribuyentes 
para que realicen este pago 
a tiempo, aprovechando los 
beneficios de descuentos por 
pronto pago, los cuales estarán 
vigentes durante los primeros 
meses del año.

usurarios en general y 50 
por ciento para pensionados, 
jubilados y de 65 años y más. 

Jorge Bernabe señaló que 
este programa es con el fin de 
regularizar su situación y evitar 
recargos, esta prórroga ofrece 
una excelente oportunidad 
para que los contribuyentes 
mantengan al corriente sus 
pagos y colaboren en la mejora 
de los servicios públicos.

Por último, dijo que los 
contribuyentes pueden acudir 
a la oficina de la CAEV y 
solicitar mayor información y 
aprovechar los descuentos que 
se ofrecen para que aprovechen 
este beneficio del pago anual 
anticipado.

en este proceso electoral.
García Lobato, expresó su 

compromiso con el desarrollo 
del municipio y la mejora 
de la calidad de vida de sus 
habitantes. 

“Agradezco a los 
militantes y simpatizantes de 
mi partido MORENA, por 
el respaldo y confianza que 
me han brindado, con gran 
entusiasmo he tomado la 

decisión de registrarme como 
aspirante a la candidatura a 
la alcaldía de mi hermoso 
municipio, para participar en 
el proceso interno”, agregó.

La elección interna de 
MORENA contará con 
la participación de varios 
aspirantes que buscarán 
obtener el respaldo de 
los militantes a través de 
un proceso democrático, 

donde se evaluarán tanto los 
perfiles como los planes de 
trabajo propuestos por los 
contendientes.

De ganar la elección 
interna, Tagassy García Lobato 
representaría a MORENA 
en las próximas elecciones 
municipales, con la intención 
de continuar los esfuerzos por 
transformar Zozocolco en un 
lugar más próspero.

reciclaje en el municipio. 
La funcionaria, Pastora 

García, comentó que este 
programa busca evitar que los 
residuos generados durante 
las celebraciones decembrinas, 
como árboles de Navidad, 
evitando que terminen en los 
basureros sin ser reciclados 
adecuadamente.

Destacó que dicho 

programa iniciará el próximo 
lunes 13 de enero hasta el 
mes de febrero, el arranque 
se va a dar en la explanada del 
Ayuntamiento en punto de las 
8:30 de la mañana y se pondrán 
en marcha tres centros de 
acopio: parque ecológico 
Kiwikgolo, cementerio 
Pujaxni y el estacionamiento 
del mercado Benito Juárez.

A través de esta iniciativa, 
se invita a la ciudadanía 
a entregar sus árboles de 
Navidad naturales, en los 
puntos de acopio establecidos, 
lo recolectado será enviado 
a centros de reciclaje para 
su adecuada disposición y 
reutilización.

Pastora Jiménez dijo que 
el objetivo del programa es 

reducir la cantidad de desechos 
generados tras las festividades, 
fomentar la conciencia 
ambiental entre los habitantes 
de Papantla.

El programa estará activo 
todo el mes de febrero y los 
puntos de acopio estarán 
disponibles en lugares 
céntricos y de fácil acceso para 
los ciudadanos, agregó.

Pastora García Jiménez, 
apuntó   la importancia de 
que los papantecos participen 
activamente en este tipo de 
iniciativas, ya que, además 
de contribuir a la limpieza 
y el orden de la ciudad, 
estan ayudando a preservar 
los recursos naturales y a 
reducir la huella ecológica del 
municipio.
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Para el Clausura 2025 de la Liga MX

AGENCIAS  
Ciudad de México

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Cruz Azul 
jugará 

temporalmente 
en el Estadio 

Olímpico 
Universitario

Eduardo Águila será una de las novedades 
de Aguirre en la gira por Sudamérica

Las negociaciones entre el Club León y el futbolista 
colombiano de 33 años de edad James Rodríguez 
están en un punto álgido.

Rodríguez, quién es seleccionado por Colombia, ha 
participado en equipos como el Porto de Portugal), el 
Mónaco de Francia y el Real Madrid de la liga española.

Su último equipo fue el Rayo Vallecano también de 
la liga en España.

Desde el país ibérico una fuente cercana a la 
negociación ha confirmado, no solamente el interés, 

sino que además las pláticas van por buen camino.
El mediocampista que brilló con la selección de 

Colombia en la Copa del Mundo y en la pasada Copa 
América llegó a una final, tiene ofrecimientos también 
de otros equipos del continente, muy en específico en 
Colombia y en Argentina.

Para el futbolista ve con buenos ojos la posibilidad 
de llegar al futbol mexicano y disfrutar la próxima copa 
del mundo de clubes que se celebrará en Estados Unidos 
este año.

AGENCIA  
Ciudad de México  

Cruz Azul tendrá nueva 
casa en el Clausura 
2025, se muda el 

equipo celeste al Estadio 
Olímpico Universitario, 
ahora será inquilino del 
inmueble que es el hogar de 
los Pumas, esto a raíz de que 
decidió salirse del estadio de 
la Ciudad de los Deportes 
tras una serie de situaciones 
que no le convencieron a La 
Máquina.

En un comunicado, 
la Liga MX dio a conocer 
que “tras haber recibido y 
revisado la solicitud formal 
del Club de Futbol de Cruz 
Azul para realizar el cambio 
de sede de sus encuentros 
como local al Estadio 
Olímpico Universitario, 
dicha solicitud ha sido 
aprobada”.

Asimismo, el órgano 
director del futbol mexicano 
agregó que si bien ha 
habido un retraso en el 
anuncio de la nueva sede 
del conjunto celeste, “el club 
presentó en tiempo y forma 
toda la documentación 
requerida, cumpliendo 
con los lineamientos 
establecidos en el 
reglamento de competencia 
incluyendo el acuerdo con 
la Universidad Nacional 
Autónoma de México y 
de esta forma trabajará 
de manera coordinada 
con el Club Universidad 
Nacional, así como aspectos 
relacionados con la logística, 
seguridad, infraestructura 
y accesibilidad para los 
aficionados”.

Hasta el día martes, en 
la página oficial de la Liga 
MX no aparecía anunciada 
la sede del primer juego de 
La Máquina, y en el sitio 
oficial de la venta de boletos 
tampoco aparecía anunciado 
el evento ni la disponibilidad 
de entradas, pero todo ha 
quedado solucionado ya y se 
espera que los seguidores de 

AGENCIA  
Ciudad de México 

El defensa del Atlético 
de San Luis, Eduardo 
Águila, será una de las 

grandes sorpresas que entregue 
en la lista de convocados, 
Javier Aguirre para la gira por 
Sudamérica, donde la Selección 
Nacional de México estará 
enfrentando al Internacional 
de Porto Alegre y también a 
River Plate.

Aguirre decidió convocar 
a este futbolista, debido a que 
tuvo una gran actuación con los 
potosinos en el pasado torneo, 
siendo un referente de la zaga, 
y ahora desea probarlo en un 
ambiente que puede llegar a ser 
hostil y conocer su capacidad en 
cuanto a carácter.

Águila se convirtió en 
futbolista titular del Atlético 
de San Luis durante el pasado 

León está 
interesado en 
fichar a James 

Rodríguez 

Cruz Azul puedan empezar a 
comprar ya las entradas para 
su debut de este sábado.

“El cambio de sede entrará 
en vigor a partir del 11 de 
enero de 2025, fecha en que 
se disputará el partido entre 
Cruz Azul y Atlas, como parte 
de la Jornada 1 del Torneo 
Clausura 2025. La Liga 
MX reitera su compromiso 
con la transparencia, el 
cumplimiento normativo 
y el respaldo a sus clubes 
afiliados para garantizar 
el desarrollo exitoso del 
torneo, promoviendo un 
entorno competitivo seguro 
para todos los actores 
involucrados”, cierra el 
comunicado de la Liga.

Los últimos flecos que 
se solucionaron fueron 
entre la Máxima Casa de 
Estudios y su sindicato de 
trabajadores, que son los que 
operan el inmueble en los 
partidos como local del Club 
Universidad Nacional y los 
que tendrían la operación 
de los juegos de La Máquina 
también.

Por su parte, en un 
comunicado el club Cruz 
Azul también anunció el 
cambio de sede. Refirió que 
el cambio se debe “al interés 
del equipo por mejorar sus 
condiciones comerciales 
y operativas, al tiempo de 
mantener su localía en la 
Ciudad de México”, esto 
porque en el cuadro celeste 
no querían estar viajando 
cada semana, porque la otra 
alternativa era mudarse al 
interior de la república, lo 
que consideraban, implicaba 
un desgaste para el plantel.

Cruz Azul agradeció 
el apoyo y en breve dará 
información a sus abonados 
para su ubicación en el 
nuevo inmueble y aseguró 
que “mantiene los trabajos 
de búsqueda de una sede en 
la Ciudad de México para la 
construcción de un estadio 
propio donde albergar la 
pasión que une a millones de 
celestes”.

torneo y eso le llamó la atención 
al cuerpo técnico del Vasco para 
que reciba este llamado en unos 
partidos, donde la selección no 
podrá contar con jugadores que 
están en Europa.

Con 22 años de edad, 
este defensa central tiene la 
oportunidad en la selección, 
y en este Clausura 2025, de 
afianzarse, como futbolista 
profesional, si bien debutó 
en 2023, ha tenido pocas 
actuaciones en el máximo 
circuito, y es que fue hasta este 
Apertura 2024, que se consagró 
en la escuadra dirigida por 
Domenec Torrent.

Este será el primer llamado 
para el canterano potosino, 
quien junto a su compañero 
Andres Sánchez, quien será 
uno de los porteros para esta 
gira de la selección, serán los 
representantes del atlético de 
San Luis en la lista que entregue 

próximamente Javier Aguirre.
Complicaciones para armar 

la lista
Para esta gira que tendrá 

la selección mexicana por 
Sudamérica, Javier Aguirre, 
se ha encontrado con muchas 
complicaciones para poder 
armar una lista de jugadores, 
pues muchos clubes no desean 
prestar a sus futbolistas, porque 
apenas estará iniciando el 
torneo.

Ante esta complicación, 
y que tampoco puede ocupar  
a los futbolistas que están en 
Europa, el Vasco ha decidido 
tener una base de jugadores 
con muchos jóvenes, para que 
tengan su primera experiencia 
con el representativo  
nacional, y así tener una amplia 
baraja de cara a lo que tendrá 
en este 2025, y en vísperas de 
la próxima Copa del Mundo, 
2026.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de Rogers Burguers terminó 
por caer ante el conjunto de Banorte 
en actividad del torneo de futbol d 

e la FlagFut de Poza Rica, al imponerse la 
escuadra de Banorte con buen marcador final 
de 11-6.

Dando una gran muestra a la ofensiva, el 
cuadro de Banorte se llevaría el triunfo en 
este compromiso tras encontrar su buen juego 
colectivo, mismo que logró desplegar desde 
muy temprano en esta cancha deportiva 
ubicada en colonia la Rueda de Poza Rica.

Drasley Sánchez anotaría cinco goles para 
Banorte en este partido, mientras que con 
cuatro anotaciones aparecería Carlos Vargas, 
cerrando el marcador con dos goles Héctor 
Cruz, por el cuadro de Rogers Burguers 
anotaron Javier Martínez con dos, otro par de 
goles con Luis Mendoza y uno más de Edson 
Martínez.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

En partido 
correspondiente a los 
cuartos de final, el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Coatzintla, Veracruz    

Los equipos de Café del 
Centro y Zamora JR 
terminaron por dividir 

puntos en su compromiso 
correspondiente al torneo 
de futbol de veteranos 
de Papantla, terminando 
este compromiso con un 
marcador final de 1-1 en el 
campo deportivo “Nuevo” 
de la cabecera municipal.

Estos equipos saldrían a 
la cancha con sus mejores 
jugadores, tratando de 
encontrar la clave para 
poder abrir el marcador 
en este duelo, que en los 
primeros minutos se 
mostraría muy cerrado, ya 
que estos equipos enviarían 
un parado similar al terreno 
de juego.

Zamora JR pegaría 
primero en el partido con 
tanto del jugador Ángel 
Palestina, manteniéndose 
este marcador hasta el 
descanso del medio tiempo, 
al comenzar el complemento 
de este partido, el cuadro de 
Café del Centro buscaría 
pegar en este duelo con 

buenas llegadas al frente.
Sería el elemento Silvano 

García quien puso el empate 
para el Café del Centro, 

colocando el 1-1 en el partido, 
donde ambos equipos 
cerraron con buenas jugadas 
de gol, pero sin llegar otro 

tan para cualquier bando, 
dividiéndose con un punto 
para cada plantel al finalizar 
el tiempo regular.

conjunto de las Patronas FC 
actuales subcampeonas del 
torneo anterior dentro de 
la categoría femenil libre 
de la liga de la Cantera Fut5, 
recibirá a sus similares de la 

Herrería la Florida FC.
Este partido se llevará a 

cabo esta noche de jueves 
en punto de las 20:00 horas, 
en esta cancha ubicada 
en el fraccionamiento 
Bosques de Santa Elena de 
esta ciudad, donde ambos 
equipos sin duda alguna 
dejaran todo sobre el césped 
sintético por el boleto a la 
siguiente fase.

Tanto Patronas FC 
como Herrería la Florida 
FC, se enfrentarán en 
duelo de poder a poder, la 
Florida está ubicado en el 
cuarto lugar del torneo, 
mientras que las Patronas 
se encuentran en quinto 
lugar, por lo cual, el equipo 
clasificado a semifinales se 
enfrentara al primer lugar 
del certamen que es Citea 
Casa Blanca.



 
En febrero el Russian State Ballet Mari El 

Fuerza Regida organiza posada y premia 
a su equipo con 10 autos Mercedes 
Benz y miles de dólares en efectivo

Presentará en Veracruz 
“El Lago de los Cisnes”

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

El Lago de los Cisnes", 
uno de los ballets 
clásicos más bailados 

en el mundo, se presentará 
en Veracruz el domingo 16 
de febrero con el Russian 
State Ballet Mari El.

Este clásico del ballet 
pisará tierras veracruzanas 
el 16 de febrero en 
dos funciones, 16:00 y 
18:30 horas en el Teatro 
"Fernando Gutiérrez 
Barrios".

"El Lago de los Cisnes" 
cuenta la historia de amor 
entre Sigfrido y Odette, 
la reina cisne. El ballet 
le fue encomendado al 
compositor Piotr Ilich 
Tchaikovsky por el Teatro 
Bolshoi de Moscú, donde 
se estrenó en 1877 con 
una coreografía de Julius 
Reisinger.

El Russian State Ballet 
Mari El, es considerada 
como una de las mejores 
compañías de la nueva 
generación en Rusia. Está 
integrada por bailarines 
egresados de prestigiosas 
escuelas y facultades de 
Arte Coreográfico de Rusia. 
Ha sido multipremiado 
en España, Japón, Estados 
Unidos, Dubai, Australia y 
en el Auditorio Nacional 
de la CDMX recibieron 
la Presea a la Calidad del 
Mejor Ballet en 2022/2023.

Ha interpretado 
obras maestras como “El 
Cascanueces” y “El lago 
de los cisnes”, de Piotr 
Ilich Tchaikovsky; “Don 
Quijote” y “La Bayadera”, de 
Ludwig Minkus; “Romeo 
y Julieta” y “Cinderella”, 
de Serguéi Prokofiev. 
Su director artístico, 
Konstantin Ivanov, ex 
solista del Ballet Bolshoi, 
fue condecorado con la 
distinción de Artista de 
Mérito de la Nación.
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Jesús Ortiz Paz, vocalista 
del grupo Fuerza Regida, 
compartió a través de su 

cuenta de Instagram una serie 
de imágenes de la celebración 
de fin de año organizada para 
todo su equipo de trabajo 
en donde se lució regalando 

autos de lujo, cheques y 
dólares en efectivo.

El cantante explicó a través 
de la publicación que sin su 
equipo de trabajo Fuerza 
Regida no está completo, pues 
reconoció que sin todas las 
personas que rodean al grupo 
no serían nada. Por lo que se 
gastó aproximadamente 3 
millones de dólares en regalos 

de lujo para su equipo. Aquí te 
compartimos las fotografías.

Jesús Ortiz el polémico 
integrante de Fuerza Regida, 
compartió a través de sus 
redes sociales una serie de 
imágenes en donde realizó 
una reunión para su equipo 
de trabajo con motivo de 
agradecerle su colaboración 
con el grupo a lo largo del año, 

que recién terminó.
Algo que dejó 

impresionados a todos sus 
seguidores y a los usuarios 
en redes sociales fueron los 
regalos que Jesús Ortiz Paz 
les dio a sus empleados en el 
evento pues regaló dinero 
en efectivo, cheques con 
importantes cantidades 
en dólares y también 10 
automóviles de la marca 
Mercedes-Benz.

A través de las redes 
sociales, la agrupación Fuerza 
Regida y Street Mob Records 
compartió también algunas 
imágenes del evento y dedicó 
unas palabras a sus fanáticos y 
a su equipo de trabajo.

"Fuerza Regida x Street 
Mob Records Posada. ¡Ante 
todo gracias a todos los fans, 
esto no sería posible sin 
ustedes! Recuerda esto... sin 
un buen equipo no eres nada. 
¡Bendigo al equipo! Gracias 
2024.. 2025 estamos listos 
para ti", se puede leer en la 
publicación del grupo.

Además de los 
automóviles y el dinero en 
efectivo que regaló Fuerza 
Regida, también se rifaron 
algunos cheques que iban de 
entre los 25 mil dólares hasta 
los 50 mil.



 
 

Ana Martín sufre accidente 
mientras grababa telenovela

Retrasan nominaciones 
al Oscar por incendios 

en Los Ángeles 
AGENCIAS   
Ciudad de México

El anuncio de las 
nominaciones a los 
Óscar de esta edición, 

programada para el 17 de 
enero, se retrasará hasta 
el próximo 19 de enero 
en solidaridad con los 
devastadores incendios que 
asolan Los Ángeles, informó 
este miércoles la Academia 
de Hollywood.

La institución más 
prestigiada de cine envió un 
correo electrónico a sus casi 
10.000 miembros detallando 
los cambios de fecha, en 
el que además ofrecía sus 
condolencias "a quienes se 
han visto afectados por los 
devastadores incendios en el 
sur de California".

"Muchos de nuestros 
miembros y colegas de la 
industria viven y trabajan 
en el área de Los Ángeles, 
y estamos pensando en 
vosotros", reza el escrito.

La Academia también 
señaló que el plazo de las 
votaciones se extenderá 
por dos días más, siendo 
el martes 14 de enero a las 
17.00 horas PT (01.00 hora 
GMT) el último día para que 
los miembros envíen sus 
elecciones.

La extensión se debe 
a que muchos estrenos 
programados para esta 
semana se han cancelado o 
retrasado por la devastadora 
ola de incendios que azotan 
la 'ciudad de las estrellas' 
y que ha dejado al menos 
cinco muertos y arrasado 
con más de 1.100 viviendas y 
estructuras en menos de 24 
horas. Otras organizaciones 
de premios de Hollywood 
como los Critics Choice 
Awards anunciaron este 
miércoles que aplazaran 
su gala, pactada para el 
próximo domingo 12 de 
enero en Santa Mónica,  
por los incendios de 
California y hasta el 
momento no han anunciado 
la nueva fecha en la que se 
llevarán a cabo.

La 97º edición de 
los premios Óscar tiene 
previsto celebrarse el 3 de 
marzo en el teatro Dolby de 
Los Ángeles.
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

La reconocida actriz Ana 
Martín preocupó a sus 
seguidores luego de que 

circulara la noticia de que el 
día de ayer sufrió un accidente 
mientras grababa una escena 

Otras cancelaciones por los 
incendios

El estreno de ‘The Last 
Showgirl’, protagonizada 
por Pamela Anderson, fue 
cancelado mientras nubes 
grises cubren el cielo de 
Hollywood.

Paramount también 
canceló una alfombra roja para 
el musical de Robbie Williams 
‘Better Man’.

Netflix canceló una rueda 
de prensa para su victoriosa 
‘Emilia Pérez’, que se llevó 
cuatro premios el domingo en 
los Globos de Oro.

El anuncio en vivo de los 
nominados a los premios 
del Sindicato de Actores de 
la Pantalla fue cancelado la 
mañana de este miércoles.

También se pausó el rodaje 
de las series ‘Grey's Anatomy’ y 
‘Hacks’, así como el programa 
nocturno de variedades 
‘Jimmy Kimmel Live’.

El parque temático de 
Universal Studios cerró debido 
al avance de poderosos vientos 
y de condiciones climáticas 
adversas.

encuentra bien y que 
retomará su trabajo sin 
mayores contratiempos.

"Me caí, era en piedras y 
como mis zapatos son planos, 
me resbalé y me caí. No pasó 
nada, ya estoy en casa", explicó 
la actriz, detallando que no 
sufrió lesiones graves.

Ana Martín también 
aprovechó la oportunidad 
para agradecer el apoyo 
recibido por parte de sus 
compañeros en el set durante 
el incidente. 

Además, confirmó 
que volverá a los foros de 
grabación este miércoles 8 de 
enero para seguir trabajando 
en la telenovela en la que 
actualmente colabora.

"Mañana llego a mi 
llamado, estoy bien. Ya no 
hicimos la escena, no por 
la caída, sino por la luz. No 

tengo nada. Gracias por 
preocuparse, pero no pasó 
nada", concluyó la actriz, 
tranquilizando a sus fans.

¿Quién es Ana Martín?
Ana Martín, cuyo nombre 

completo es Ana Beatriz 
Martínez Solórzano, es una 
destacada actriz mexicana 
nacida el 14 de mayo de 1946 
en la Ciudad de México. 

Hija del legendario 
comediante Jesús Martínez 
"Palillo", creció en un entorno 
rodeado de grandes figuras 
del cine y la música mexicana. 

Entre sus padrinos de 
bautizo se encuentran los 
icónicos Agustín Lara y Pedro 
Infante, quienes marcaron 
una influencia temprana en 
su vida.

A los 17 años, Ana Martín 
dio sus primeros pasos en 
el mundo del espectáculo al 

participar en el certamen de 
Miss Mundo en 1963, aunque 
tuvo que retirarse debido a no 
cumplir con el requisito de 
edad mínima.

Su debut en el cine llegó 
en 1965 con la película 'El 
gángster', dando inicio a una 
prolífica carrera que abarca 
décadas de éxitos.

Con el paso del tiempo, 
Ana Martín se consolidó 
como una de las actrices 
más queridas y respetadas 
de México, participando 
en innumerables películas 
y telenovelas que se 
convirtieron en clásicos. 

Entre sus trabajos más 
destacados se encuentran 'La 
pasión de Isabela', 'Gabriel y 
Gabriela', 'Rubí', 'Soy tu dueña' 
y 'Destilando amor', donde 
dejó una huella imborrable 
en la televisión mexicana.

para una telenovela.
Según reportes, la estrella 

de exitosos melodramas 
como 'La desalmada', 
'Destilando amor' y 'Rubí' 
sufrió una aparatosa caída 
durante el rodaje. 

Horas más tarde, fue la 
propia Ana Martín quien 

compartió detalles sobre lo 
ocurrido en exclusiva para 
el periodista Carlo Uriel, 
aclarando la situación.

¿Qué le pasó a Ana 
Martín?

A sus 78 años, Ana Martín 
sigue siendo una de las figuras 
más emblemáticas de las 
telenovelas en México, con 
una trayectoria impecable en 
producciones.

Por eso, el reciente 
accidente que sufrió mientras 
grababa una escena generó 
gran preocupación entre sus 
seguidores y televidentes.

Para aclarar la situación, 
Ana ofreció una breve 
entrevista al periodista Carlo 
Uriel, donde habló sobre la 
caída que sufrió durante las 
grabaciones. 

En sus declaraciones, 
la actriz aseguró que se 



 

Al parecer se dirigía a su casa cuándo se registró el ataque

Persecución y 
enfrentamiento 

en Poza Rica

REDACCIÓN NORESTE  
Atoyac, Veracruz

El Director de 
Gobernación del 
municipio de 

Camerino Z. Mendoza fue 
asesinado a balazos cuando 
se dirigía hacia su domicilio 
a bordo de una camioneta, 
los agresores huyeron con 
rumbo desconocido.

Los hechos se registraron 
este miércoles 8 de enero, en 
la calle Norte 6, de la unidad 
habitacional Potrerillo 
III, del municipio de 

Identifican a joven abatido 
en enfrentamiento 

Asesinan al Director de Gobernación 
de Camerino Z. Mendoza

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                  

La tarde de este 
miércoles, alrededor 
de las 17:30 horas, 

una serie de fuertes 
detonaciones de arma de 
fuego generaron pánico 
entre los habitantes de las 
colonias La Ceiba y Los 
Sauces, lo que dio lugar a 
un amplio despliegue de 
seguridad en la zona.

En pocos minutos, 
elementos de la Policía 
Municipal, Policía Estatal 
y el Ejército Mexicano 
se movilizaron hacia el 
puente que conecta las 
colonias La Ceiba y Los 
Sauces, en el cruce de las 
calles 15 de Septiembre 
y Porfirio Díaz. Al llegar, 
procedieron a acordonar 
la zona, suspendiendo el 
paso vehicular y peatonal, 
mientras se desarrollaba 
el operativo.

Las versiones 
preliminares apuntan 
a dos posibles orígenes 
de las detonaciones. La 
primera sugiere que 
las fuerzas del orden 
intentaron detener 
a un vehículo cuyos 
ocupantes hicieron caso 
omiso a las indicaciones, 
desatándose una 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                  

Un fuerte dispositivo 
de seguridad se 
desplegó ayer en 

la tarde sobre la calle 
15 de Septiembre, en la 
Colonia La Ceiba, tras 
un enfrentamiento entre 
fuerzas del orden y sujetos 
armados. En el lugar, 
se encontró el cuerpo 
sin vida de un joven de 
aproximadamente 25 
años de edad, identificado 
como Kevin "N', quien 
presuntamente fue abatido 
durante el enfrentamiento.

Fuentes extraoficiales 
indican que, además del 
joven fallecido, al menos tres 
personas fueron detenidas 
en el sitio. Sin embargo, la 
identidad de los detenidos 
se mantiene bajo reserva, 
en virtud del hermetismo 
con el que manejan la 

persecución que incluyó un 
intercambio de disparos. 
La segunda hipótesis 
menciona el hallazgo de una 
casa de seguridad, donde 
se habría registrado un 
enfrentamiento entre las 
fuerzas armadas y civiles 
armados.

A la escena se unió un 
convoy de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
para reforzar el operativo, 
bloqueando también la 
calle Luis Echeverría 
en su cruce con 15 de 
Septiembre. Agentes 
ministeriales llegaron al 
lugar poco después para 
iniciar las investigaciones 
correspondientes.

Testigos relataron 
que las detonaciones 
generaron un gran temor 
entre los residentes de la 
zona, quienes rápidamente 
buscaron refugio en sus 
hogares. “Se escucharon 
muchos disparos, y de 
pronto llegaron las patrullas 
y los soldados. Fue algo 
muy impactante”, comentó 
un vecino que pidió no ser 
identificado.

La colonia La Ceiba 
permanece bajo resguardo, y 
se espera que en las próximas 
horas las autoridades emitan 
un informe oficial que 
aclare los hechos.

Ixtaczoquitlán, provocando 
la movilización de 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia. 

De acuerdo con la 
información obtenida, el 
Director de Gobernación 
de Camerino Z. Mendoza, 
identificado como Andrey 
Gamboa iba a bordo de una 
camioneta Dodge Ram 
color blanco propiedad del 
Gobierno de Veracruz y se 
dirigía a su casa al momento 
del ataque en compañía de 
su esposa.

Fue la propia Fiscalía 

General del Estado quién 
a través de un comunicado 
confirmó el crimen del 
funcionario y resaltó que no 
habría impunidad.

FGE INFORMA 
ACERCA DE HECHOS 

OCURRIDOS EN 
IXTACZOQUITLÁN
La Fiscalía General del 

Estado informa que, a través 
de la Fiscalía Regional zona 
Centro Córdoba, se inició 
carpeta de investigación 
por los hechos en los que 
perdiera la vida por proyectil 
de arma de fuego, la víctima 

M.A.G.S., quien fungía como 
Director de Gobernación 
del municipio de Camerino 
Z. Mendoza. 

Hechos ocurridos en la 
calle norte 6, de la unidad 
habitacional Potrerillo 
III, del municipio de 
Ixtaczoquitlán.

Fiscales, Peritos y Policías 
Ministeriales llevan a cabo 
las diligencias de ley, para 
establecer las causas y dar 
con el paradero del o los 
responsables.

La Fiscal General afirma 
que no habrá impunidad.
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información las autoridades.
Vecinos de la zona 

comentaron haber 
escuchado varias 
detonaciones de arma de 
fuego cerca del conocido 
“puente amarillo”, donde 
se presume ocurrió el 
enfrentamiento y lugar 
donde cayó el joven abatido.

Al lugar acudieron 
elementos de la Policía 
Estatal, Policía Municipal, 
el Ejército Mexicano, la 
Guardia Nacional y agentes 
de la Policía Ministerial 
para asegurar la zona. Más 
tarde, una carroza llegó 
para trasladar el cuerpo 
a las instalaciones del 
Servicio Médico Forense, 
donde se llevarán a 
cabo las investigaciones 
correspondientes.

El caso sigue en desarrollo, 
y las autoridades continúan 
con las investigaciones para 
esclarecer los hechos.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Jilotepec, Veracruz  

Un conductor de 
motocicleta falleció en 
un accidente carretero 

la tarde de este miércoles  
8 de enero cuando conducía 
en la carretera Xalapa-

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Un ciclista murió tras 
caer de su unidad la 
tarde de este miércoles 

8 de enero cuando se trasladaba 
por la calle El Haya, en la 
colonia Los Prados, ubicada en 
la ciudad de Xalapa, Veracruz.

Los vecinos escucharon 
un golpe y salieron para ver 
qué sucedía. Así, notaron que 
un hombre varón yacía en 

REDACCIÓN NORESTE  
Culiacán, Sinaloa

Un grupo armado 
atacó ayer en la 
tarde la casa de los 

padres del famoso youtuber 
Markitos Toys, ubicada 
en el fraccionamiento 
Antonio Nakayama, en 
Culiacán. Según fuentes 
extraoficiales, el domicilio 
pertenece a los familiares 
del creador de contenido, 
conocido por sus videos 
dirigidos principalmente a 
la juventud.

El ataque comenzó con 
disparos de arma de fuego y, 
minutos después, se reportó 
un incendio en la vivienda. 
Los sicarios balearon la casa 
y luego prendieron fuego, 
causando daños materiales 
significativos. Tras el 
suceso, agentes de diversas 
corporaciones de seguridad, 
incluidos elementos de la 
Policía Municipal, llegaron 
al lugar para asegurar la 
zona. También se detectaron 
indicios de fuego en el área, 
lo que llevó a la intervención 
de la Corporación de 
Bomberos de Culiacán.

El youtuber Markitos 
Toys, cuyo verdadero 
nombre es Marcos Eduardo 
Castro Cárdenas, no se 
encontraba en Sinaloa al 
momento del ataque. Según 
se informó, Markitos Toys 
se encuentra fuera del 
estado, y su familia fue la 
principal afectada por este 
acto de violencia.

Grupo armado balea y 
quema la casa de los padres 
del youtuber Markitos Toys

Muere atropellado por camión en Jilotepec

Hombre cae de su bicicleta y muere

Jueves 09.01.2025

Este incidente forma 
parte de una serie de ataques 
en la región dirigidos a figuras 
públicas, especialmente 
aquellas con influencia en 
plataformas digitales, lo que 
ha generado preocupación 
por el aumento de la 
violencia en el estado de 
Sinaloa. Las autoridades 
mantienen el área clausurada 
mientras se llevan a 
cabo las investigaciones 
correspondientes para dar 
con los responsables de este 
ataque.

Misantla, a la altura del 
municipio de Jilotepec.

El motociclista fue 
atropellado por un camión 
de volteo, de acuerdo con 
testigos que de manera 
inmediata llamaron a los 
números de emergencia para 
que la víctima fuera socorrida.

Según testigos, el 
conductor de la unidad 
pesada huyó en el vehículo 
de manera inmediata con 
dirección se dirigió al 
municipio de Banderilla.

La persona fallecida fue 
identificada con el nombre de 
Hernán, vecino de la colonia 
Unión Ferrocarrilera, ubicada 
en la ciudad de Xalapa, 
Veracruz.

Por este caso, la zona fue 
acordonada para llevar a cabo 
las primeras investigaciones; 
también se cerró la  
circulación por unos 
momentos. 

En menos de 24 horas 
ocurrieron accidentes con 
motocicletas en la zona 
central montañosa, hechos 
en los que murieron los 
tripulantes.

Otro accidente sucedió en 
Altotonga, donde una moto 
chocó con camioneta que 
transportaba verduras. La 
ocupante falleció la tarde del 
martes 7 de enero.

la banqueta, al costado de un 
portón, por lo que de inmediato 
llamaron a los números de 
emergencia.

Pidieron el apoyo de los 
paramédicos, quienes arribaron 
a la calle El Haya y confirmaron 
la muerte del ciclista.

Presuntamente, el ciclista 
intentó subir a la banqueta 
con su unidad. La acera estaba 
mojada, por lo que resbaló y 
cayó al piso golpeándose la 
cabeza.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Un fuerte estruendo 
alertó a los vecinos 
de la colonia 27 de 

septiembre, en las calles 
Chamizal y Panamá, 
cuando se produjo una 
explosión en el interior de un 
domicilio en el tercer piso. 
El ruido fue tan intenso que 
rápidamente los residentes 
llamaron a los servicios de 
emergencia.

Al recibir el reporte, 
elementos de Protección 
Civil se movilizaron al lugar, 
inicialmente sospechando 
que el incidente podría haber 
sido causado por la explosión 
de un tanque de gas. Sin 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Debido a las 
condiciones de 
niebla, se les 

hace un llamado a todos 
los automovilistas que 
transitan por la autopista 
México- Tuxpan y 
carretera libre que lo 
hagan con precaución 
y luces encendidas, 
principalmente a la 
altura de Xicotepec de 
Juárez, Puebla y Nuevo 
Necaxa, esto con la firme 
intención de prevenir 
accidentes en este tramo 
carretero. 

Protección Civil 
de Puebla indicó 
las siguientes 
recomendaciones: 

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz

Catedrático de la Facultad 
de Ciencias Biológicas 
y Agropecuarias de la 

Universidad Veracruzana, 
identificado como Ehdibaldo 
Presa Parra fue encontrado sin 
vida al interior de una vivienda 
en el residencial las Quintas la 
tarde de este martes.

El catedrático con grado 
de doctor en Ciencias, fue 
hallado sin vida por sus 
familiares, quienes dieron 
parte a las autoridades 
policiacas a través del 911, tras 
observar huellas de sangre a 
la entrada de la vivienda; el 
hoy occiso fue encontrado 
amordazado, amarrado de 
pies y manos, además de 
heridas punzocortantes en el 
cuerpo.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Ayer, se reportó el robo 
de una camioneta 
tipo Dakota, la cual 

fue dejada estacionada en 
la colonia Manuel Ávila 
Camacho, específicamente 
frente al antiguo Hotel Los 
Cocos. Según información 
compartida a través de redes 
sociales, los propietarios 
de la camioneta indicaron 
que dejaron el vehículo 
estacionado en el lugar 
y, al regresar, ya no lo 
encontraron.

Horas después, el 
vehículo fue localizado 
abandonado cerca del 
Hospital Regional, 

Por acumulación de gases 

Jueves 09.01.2025

Explosión en  
vivienda de la colonia 

27 de septiembre

Roban y abandonan camioneta 
cerca del Hospital Regional

Catedrático de la U.V es encontrado 
sin vida en “Las Quintas”

Cero visibilidad en la 
Autopista México- Tuxpan 

embargo, tras inspeccionar 
la vivienda, se determinó que 
la causa fue la acumulación 
de gases en el interior, lo que 
provocó la detonación.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas. Los daños se 
limitaron a la vivienda, 
afectando principalmente las 
ventanas y algunas puertas 
debido a la explosión.

También llegaron 
al sitio elementos de la 
Policía, quienes tomaron 
conocimiento del incidente. 
Tras verificar que la situación 
estaba bajo control y que 
no representaba un riesgo 
para los vecinos, los oficiales 
se retiraron sin mayores 
complicaciones.

a la altura del hotel 
mencionado. Al lugar 
acudieron elementos de la 
Policía, encabezados por los 
oficiales Adriana y Ricardo, 
para tomar conocimiento 
del incidente y dar inicio 
con las investigaciones 
correspondientes.

Por su parte, los 
propietarios de la camioneta 
se encuentran realizando 
los trámites pertinentes 
para demostrar que son los 
legítimos dueños y proceder 
con las acciones legales 
derivadas del robo.

Las autoridades 
continúan con las diligencias 
para esclarecer los hechos y 
dar con los responsables de 
este delito.

Al lugar del hallazgo arribó 
personal de la Fiscalía Regional 
de Justicia, quienes abrieron 
una carpeta de investigación 
tras haber realizado el 
levantamiento de indicios en 
el lugar de los hechos, peritos 
en criminalística.

La noticia del hallazgo sin 
vida del catedrático mantiene 
conmocionado al personal 
académico y administrativo de 

la Universidad Veracruzana, 
principalmente de la Facultad 
de Ciencias Biológicas y 
Agropecuarias donde él daba 
clases. Familiares, amigos y 
catedráticos de la máxima casa 
de estudios del Estado, exigen el 
pronto esclarecimiento de los 
hechos y se aplique la ley a los 
responsables del artero crimen 
que mantiene conmocionado 
al sector educativo.

Encender las luces 
adecuadas: Utilizar luces 
bajas y, si el vehículo cuenta 
con ellas, luces antiniebla. 
Evitar el uso de luces largas, 
ya que pueden causar 
deslumbramiento a otros 
conductores.

Evitar maniobras 
bruscas: No frenar ni 
acelerar repentinamente 
para evitar accidentes.

No detenerse en el arcén: 
Detenerse únicamente 
en lugares seguros como 
gasolineras, áreas de servicio 
o descanso.

Prestar atención: La 
niebla limita la visibilidad, 
por lo que es vital estar alerta 
y reaccionar de inmediato a 
cualquier situación.

Adaptar la velocidad: 
Conducir a una velocidad 

adecuada según las 
condiciones del entorno. En 
niebla intensa, puede haber 
una falsa percepción de la 
velocidad.

Mantener la distancia: 
Incrementar la distancia de 
seguridad con el vehículo 
que circula delante.

Minimizar distracciones: 
Poner el teléfono en 
silencio y mantenerlo fuera 
de alcance mientras se 
conduce.

Mantener la calma: 
La concentración y la 
tranquilidad son esenciales 
para evitar errores al 
volante.

Con estas 
recomendaciones se espera 
un tranquilo y buen retorno 
a casa después de este 
periodo vacacional. 
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Elementos de Tránsito Municipal tomaron conocimiento 

Daños materiales fueron el único saldo 

Derriba a motociclista 
y la manda al Hospital 

Invade carril y choca con un taxi

A mano armada asaltan un Neto en Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Una joven mujer 
que manejaba 
una motocicleta 

fue derribada por un 
automovilista y debido a eso 
terminó lastimada por lo que 
tuvo que ser hospitalizada. 

El percance ocurrió en el 
cruce de las calles Gutiérrez 
Zamora y Benito Juárez, de 
la congregación de Santiago 
de la Peña provocando la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

En el lugar quedó 
lesionada una mujer de 
nombre Griselda N., de 42 
años con domicilio en la 
congregación de Santiago de 
la Peña, ella manejaba una 
motocicleta itálica tipo RT 
110 color negro sin placas 
de circulación cuando fue 
impactada por un automóvil.

El presunto responsable 
dijo llamarse Carlos N., de 
36 años, con domicilio en la 
congregación Santiago de la 
Peña, mismo que manejaba 
un automóvil marca Nissan 
March, color blanco, 
modelo 2020, con placas de 
circulación XR1719A del 
Estado de Veracruz.

Seguros informes el 
conductor del automóvil 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un solitario delincuente 
atracó a mano 
armada una tienda de 

conveniencia apoderándose 
de dinero en efectivo, 
posteriormente huyó con 
rumbo desconocido.

Los hechos se registraron la 
tarde noche de este miércoles 
en la tienda de conveniencia 
"Súper Neto", ubicada en la 
avenida Las Américas, a la 
altura de la colonia El Esfuerzo, 
de esta localidad.

Este incidente provocó la 
movilización de corporaciones 
policíacas sin embargo 
el presunto no pudo ser 
capturado. El delincuente, de 
aproximadamente 25 años, 
de complexión delgada, y 
tez morena, vestía pantalón 
de mezclilla en color gris, 
sudadera color rojo, tenis de 
color negro, y un pasamontaña 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un automóvil 
particular chocó 
con un taxi en la 

zona de bulevar de esta 
localidad dejando como 
único saldo cuantiosos daños  
materiales.

invadió carriles circulación 
y provocó el percance, por 
lo que la conductora de la 
motocicleta quedó lastimada. 

Personal de Tránsito 
Municipal tomó 
conocimiento de lo sucedido 
y aseguró los vehículos, para 

que el responsable se hiciera 
cargo de los gastos médicos 
de la víctima.

El accidente ocurrió en el 
bulevar Jesús Reyes Heroles a 
la altura de la Calle Mariano 
Azueta, de la colonia Centro 
de esta localidad informaron 
fuentes de Tránsito 
Municipal.

Los vehículos que 
participaron en este 
percance son un automóvil 

marca Chevrolet tipo Aveo, 
modelo 2023, color rojo, con 
placas de circulación YMJ 
761B del Estado de Veracruz, 
manejado por Elida N., 
de 27 años, vecina de la 
congregación de Cobos.

Así como el taxi marca 
Nissan tipo Tsuru, color 
colores oficiales, con número 
económico 1356, con placas 
de circulación A783XEK del 
Estado, guiado por Pablo N., 
de 26 años, con domicilio en 
la colonia El Esfuerzo, de esta 
localidad.

Según los informes la 
conductora del automóvil 
invadió carriles circulación 
y provocó el percance, por 
fortuna no hubo víctimas 
que lamentar aunque los 
daños fueron cuantiosos.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y remitieron los vehículos 
al corralón para los trámites 
correspondientes.

de color negro.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el delincuente ingresó al 
establecimiento y amenazar a 
los empleados con un arma de 
fuego los despojó del dinero 
producto de la venta del día.

Es de mencionar que 
debido a que el presunto pudo 
darse a la fuga, los agraviados 
tendrán que interponer una 
denuncia ante las autoridades 
ministeriales para que 
se encarguen de buscar y 
capturar al delincuente.


